
 

 

Jueves 18 de Abril 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
CMIC advierte sobre anuncios millonarios de inversión que aún no se han concretado 
(2024-04-18, Redacción, Monitoreo Especial, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha emitido una alerta sobre 
el estancamiento en los proyectos de infraestructura que se esperaban realizar entre el gobierno 
federal y la iniciativa privada, a menos de seis meses de que concluya el actual sexenio. Según 
la CMIC, los paquetes de obras anunciados no se han consolidado, generando incertidumbre 
sobre su futuro. Ante esta situación, el Presidente de la CMIC, Luis Méndez Jaled, instó a 
generar esquemas novedosos de asociación entre el sector público y privado para financiar la 
infraestructura. “Ha habido proyectos público-privados que generan suspicacia, pero hay que 
reformar y ser cada vez más transparentes”, afirmó Méndez Jaled, destacando la importancia de 
una colaboración estratégica para impulsar el desarrollo regional. 
 
Unir a la IP y al gobierno, el reto del nuevo Presidente de la CMIC 
(2024-04-18, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

Luis Méndez Jaled es el nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). Asume el puesto con cara a un futuro lleno de grandes desafíos: una 
población creciente que necesita de cada vez más infraestructura, un crecimiento del valor de 
producción de la industria en 2023, pero con una menor participación de la industria privada, y 
una nueva administración de gobierno. 
 
Propuesta sobre parques industriales de Sheinbaum podría ser viable 
(2024-04-18, Redacción, BN Americas EU (Sitio), )  

La promesa de la aspirante presidencial Claudia Sheinbaum de construir 100 parques industriales 
en México si es elegida podría ser viable bajo ciertas condiciones. Durante una conferencia el 
martes, el presidente de la cámara de la construcción CMIC, Luis Méndez Jaled, dijo que 
cualquier proyecto debe ser analizado con cuidado, puesto que cada región del país requiere 
inversiones adecuadas para fomentar la actividad industrial. Agregó que se deben considerar 
variables como la fuerza laboral, la infraestructura, regulaciones locales, la participación de ONG 
y la seguridad. 
 
Toma de protesta del nuevo Consejo Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) 
(2024-04-18, Redacción, Notus (Sitio), )  

El Gobernador del Estado, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, asistió a la ceremonia de toma de 
protesta del nuevo Consejo Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Delegación Guanajuato, para el periodo 2024-2026. El ingeniero Raúl 
Silva Ávila, es el nuevo presidente para el periodo 2024-2026 y releva al arquitecto Enrique 
Aranda Anaya. En esta ceremonia se contó con la presencia del Presidente nacional de la 
CMIC, Luis Rafael Méndez Jaled; el Alcalde Interino de Silao, Rudy Rodríguez Cortés; el 
Secretario de Infraestructura, Conectividad y Movilidad, José Guadalupe Tarcisio Rodríguez 
Martínez; el Secretario de Seguridad Pública, Alvar Cabeza de Vaca Appendini, y el Secretario 
de Desarrollo Económico Sustentable, Ramón Alfaro Gómez. 
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La crisis del agua 
(2024-04-17, Redacción, Darío Celis CDMX (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), presidida por Luis Méndez 
Jaled, estima que se necesitan al menos 90 mil millones de pesos anuales durante los próximos 
10 años para resolver la crisis del agua en México. Actualmente, solo el 58% de la población 
mexicana tiene acceso diario a agua en sus hogares, mientras que millones de personas carecen 
de agua potable y saneamiento básico. Además, la sobreexplotación de acuíferos y la 
contaminación de cuerpos de agua son problemas que requieren atención inmediata. 

Zócalo COAH (sitio), Cancunissimo QROO (sitio),  
 
Apuestan líderes de la CMIC al fortalecimiento de las mipymes con el cambio de la 
administraciones NEWSLETTER 
(2024-04-17, Redacción, Noticias Vespertinas GTO (Sitio), )  

Este miércoles Raúl Silva Ávila tomó protesta como presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) Guanajuato. Dijo que trabajará con una visión de política 
industrial para el fortalecimiento de las 300 empresas afiliadas a ellos y que operan de manera 
formal. Al evento acudió el presidente saliente de la CMIC Enrique Aranda Anaya, el gobernador 
Diego Sinhue Rodríguez Vallejo y Luis Rafael Méndez Jaled, Presidente de la CMIC en México. 
 
Arrecia estrés hídrico y urgen invertir 90 mmdp 
(2024-04-17, Azucena Vásquez, Reforma.com (sitio), )  

En los últimos 11 años, el estrés hídrico creció 13.5 puntos porcentuales en México, con lo que 
se está cerca de contar sólo con la mitad del agua disponible para satisfacer las necesidades de 
la población, alertó HR Ratings. Para atender este problema, es necesario invertir 90 mil millones 
de pesos anuales en infraestructura hídrica, aseveró la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). “En 2024 se asignaron poco más de 45 mil millones de pesos y creemos 
que 90 mil millones de pesos son los que deben de invertir en los próximos 10 años”, señaló Luis 
Méndez Jaled, presidente de la Cámara, en conferencia de prensa. 

Claroscuro Noticias GTO (sitio), Canal 8.1 Heraldo TV, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), Imagen Radio CDMX (sitio), Agua 
Org MX (sitio), Página Central GTO (Sitio), Monitoreo Especial,  
 
Paquetes de infraestructura del sexenio no se concretaron: CMIC 
(2024-04-17, Samanta Escobar, El Economista (sitio), )  

Con base en datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la CMIC refirió que 
la inversión pública en obras repuntó 30% entre el 2018 y el 2023; en contraste, el sector privado 
de la construcción retrocedió 18.5% en inversión en el mismo periodo. Al respecto, el presidente 
de la Cámara, Luis Méndez Jaled, refirió que la estructura actual de los presupuestos puede 
dejar "descobijadas" diversas áreas de desarrollo, por lo que insistió en que se deben generar 
esquemas novedosos de asociación entre iniciativa pública y privada para financiar la 
infraestructura. 

Punto por Punto MOR (Sitio),  
 
Diego Sinhue Rodríguez participó en la toma de protesta del nuevo consejo de CMIC 
(2024-04-17, Redacción, SDP Noticias (sitio), )  

Diego Sinhue Rodríguez, gobernador de Guanajuato, asistió a la ceremonia de toma de protesta 
del nuevo consejo de CMIC, delegación Guanajuato, para el periodo 2024-2026. En ella, Raúl 
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Silva Ávila sucedió a Enrique Aranda Anaya con ejes de trabajo destacan el desarrollo 
empresarial, la vinculación público-privada y la unidad regional. Asimismo, elogió la gestión 
saliente de Enrique Octavio Aranda y reafirmó el respaldo al sector constructor como pilar 
económico y social en Guanajuato. Asistieron al evento el Presidente nacional de la CMIC, 
autoridades locales y funcionarios estatales. 
 
Apuestan líderes de la CMIC al fortalecimiento de las mipymes con el cambio de la 
administraciones 
(2024-04-17, Redacción, El Sol de León (sitio), )  

Este miércoles Raúl Silva Ávila tomó protesta como presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) Guanajuato. Dijo que trabajará con una visión de política 
industrial para el fortalecimiento de las 300 empresas afiliadas a ellos y que operan de manera 
formal. Al evento acudió el presidente saliente de la CMIC Enrique Aranda Anaya, el gobernador 
Diego Sinhue Rodríguez Vallejo y Luis Rafael Méndez Jaled, Presidente de la CMIC en México. 
 
En entrevista, Luis Méndez Jaled, Titular de la CMIC, habla sobre cómo fue que 
propusieron diez medidas que ayuden a atender la emergencia que vive el país en el 
tema hídrico. 
(2024-04-17, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )  

Entre las medidas, está invertir anualmente 90 mil mdp para mejorar todos los componentes 
relacionados con su infraestructura. Comentó el conductor Darío Celis. Luis mencionó que no se 
puede ni debe politizar este asunto, por lo cual es necesario que dicha inversión se impulse en 
México. Comentó que ante la falta de proyectos hídricos desde hace años, se ha empezado a 
invertir más que antes. Dijo que con la llegada de una nueva administración, se ha dialogado con 
los tres candidatos para saber llevar este asunto a un mejor nivel y que se logre concretar 
definitivamente. Resaltó que con base en el PIB nacional, se ha logrado priorizar a sectores como 
el agrícola y ambiental para los proyectos hídricos que se tendrán en pie. Destacó que la industria 
de la construcción ha pasado por tropiezos en inversiones afines, incluso en aquellos que la 
administración actual ha impulsado, como el Tren Maya y la Refinería Dos Bocas. Añadió que el 
80% de las inversiones en México, son para proyectos futuros. 

CONSTRUCCIÓN 
 
"Los retos que tiene México son muchos, pero las oportunidades son mayores" 
(2024-04-18, Édgar Juárez, El Economista, . 13)  

Jorge Arce, presidente y director general de HSBC México, se dice muy optimista del país, pues 
aunque reconoce que los retos son muchos, las oportunidades son mayores. En entrevista, 
explica que México tiene una oportunidad única por muchas razones, una de las cuales es que 
se tiene que construir mucho, y cuando un país tiene que desarrollar infraestructura, por ejemplo, 
de salud, energética, logística de transporte y demás, quiere decir que habrá mucha actividad 
económica. El banquero subra ya que el nearshoring, o la disrupción de las cadenas productivas, 
no se da sólo porque haya tensiones geopolíticas, sino que se da porque venir a operar y a vender 
desde México, ha probado ser un gran negocio, productivo y rentable. 
 
El país no lo hizo mal en la parte económica y tiene muchas oportunidades a futuro 
(2024-04-18, Édgar Juárez, El Economista, . 8)  

Eduardo Osuna, vicepresidente y director general de BBVA México, considera que el país no lo 
hizo mal en la parte económica y tiene muchas oportunidades a futuro. Destaca la disciplina fiscal 
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que se mantuvo, incluso en la pandemia, y la estrategia laboral que fue buena y contundente y 
que hoy se refleja en la demanda interna del país. Entre los pendientes que deja el gobierno 
saliente, Eduardo Osuna menciona la necesidad de resolver los problemas básicos de 
infraestructura que tiene el país, como la energía eléctrica, logística, carreteras, puertos, 
aduanas, transporte de carga y el tema hídrico. 
 
Sea el gobierno que sea hay que trabajar juntos para apoyar, sobre todo a las Pymes" 
(2024-04-18, Édgar Juárez, El Economista, . 1,6)  

El presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Julio Carranza, subrayó la 
importancia de trabajar en conjunto con el gobierno para apoyar a las micro, pequeñas y 
medianas empresas (mipymes) del país. Carranza señaló que las mipymes, que son las mayores 
generadoras de empleo en el país, son las que menos crédito formal reciben. Por otro lado, 
Carranza destacó que uno de los retos de la próxima administración será atender el crecimiento 
del déficit y la necesidad de invertir en infraestructura física, de transporte y energía, ante el 
fenómeno del nearshoring y la llegada de inversiones. 
 
Otis hizo daño porque la infraestructura en la zona turística y colonias pobres era muy 
vulnerable: ONU 
(2024-04-18, Redacción, El Sur GRO (sitio), )  

El coordinador del Programa de Apoyo a la Reducción de Riesgos de Desastres del Programa 
de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en México, Xavier Moya García, indicó que 
en el paso del huracán Otis se conjuntaron la vulnerabilidad de la infraestructura de las zonas 
pobres y de la zona turística, y la fuerza del meteoro del 25 de octubre. “No necesariamente un 
fenómeno, por muy fuerte que sea, causaría el daño y las pérdidas que causó el Otis”, dijo el 
integrante de la agencia internacional, quien participó en la primera sesión del subcomité regional 
Acapulco del Comité de Planeación para el Desarrollo del Estado de Guerrero (Copladeg), e 
informó de la publicación de una guía especializada de recomendaciones técnicas de 
reconstrucción. 
 
Banqueros ven momento de oportunidades 
(2024-04-18, Antonio Hernández, El Universal, . 4)  

Los principales bancos que operan en México tienen una visión positiva sobre las oportunidades 
para el país en el corto plazo para captar inversiones a partir de relocalización de cadenas 
productivas, conocida como nearshoring. Sin embargo, destacan la necesidad de abordar varios 
desafíos para el país, como obtener mayores ingresos, seguridad y el desarrollo de 
infraestructura. 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Israelíes exigen responder a Irán  
(2024-04-18, Roxana González, El Sol de México, . 1,23)  

Israel ha vuelto a la normalidad después del ataque iraní con drones y misiles. Aunque se espera 
una respuesta del gobierno de Netanyahu, la comunidad internacional está presionando para 
evitar represalias que puedan empeorar la situación en Medio Oriente. Los israelíes apoyan en 
su mayoría una respuesta militar y consideran que no responder sería una señal de debilidad. 
 
Se cae dictamen de pensiones por colar las cuentas activas 
(2024-04-18, Fernando Damián, Milenio Diario, . 1,6,7)  
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La Cámara de Diputados suspendió la discusión de la reforma para crear el Fondo de Pensiones 
para el Bienestar debido a cambios no autorizados en el dictamen. La bancada del PAN denunció 
al menos 12 modificaciones en el documento, incluyendo la transferencia de cuentas activas de 
trabajadores mayores de 75 años al fondo. Los representantes del PAN acusaron a Morena de 
ser "tramposos y traidores" por realizar estos cambios. 
 
Iniciativa de fondo de pensiones, con errores; aplazan su votación legislativa 
(2024-04-18, Sebastián Díaz, El Economista, . 1,11)  

La sesión de la Cámara de Diputados para discutir la creación del Fondo de Pensiones se 
suspendió debido a que el dictamen que se iba a subir al pleno no era el mismo que se aprobó 
en comisiones. El dictamen tendrá que regresar a la Comisión de Seguridad Social para ser 
corregido y luego convocar a una nueva sesión. Diputados de oposición denunciaron que el 
dictamen tenía cambios respecto al aprobado en la Comisión, principalmente la omisión de que 
solo se transferirán al Fondo los ahorros de cuentas inactivas. 
 
Frenan albazo de Morena con su plan de pensiones 
(2024-04-18, Antonio López, El Universal, . 1,10)  

La creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar se frenó en la Cámara de Diputados luego 
de que se modificó el dictamen de última hora. El proyecto originalmente transferiría los recursos 
de las cuentas inactivas de las Afore de personas mayores de 75 años, pero la modificación 
incluía también las cuentas activas de los trabajadores. El coordinador de Morena aseguró que 
fue un error humano y se espera que se reponga el proceso y se vuelva a discutir el proyecto el 
próximo lunes. 
 
Detallito aplaza debate de pensiones 
(2024-04-18, Jorge X. López, Luis Valdés, 24 Horas, . 1,3)  

Debido a un error humano, la discusión del Fondo de Pensiones para el Bienestar se retrasó 
hasta el próximo lunes. El error consistió en presentar un dictamen diferente al aprobado por la 
Comisión de Seguridad Social, que incluía tomar los fondos de todos los trabajadores mayores 
de 70 años. Aunque se generó preocupación sobre cómo los trabajadores podrán retirar sus 
recursos del Fondo, los morenistas aclararon que el mecanismo será el mismo que para las 
afores. 
 
Jueces no frenarán ya con amparos reformas legales 
(2024-04-18, Andrea Becerril, La Jornada, . 1,7)  

El Senado de México aprobó modificaciones a la Ley de Amparo que impiden a los jueces dictar 
suspensiones provisionales sin resolver si la norma objetada es inconstitucional. La oposición 
criticó la reforma por limitar el derecho de los mexicanos a ampararse, mientras que los 
senadores de Morena defendieron que se pone freno a la discrecionalidad y arbitrariedad del 
Poder Judicial. La reforma fue aprobada en lo general con 69 votos a favor y 42 en contra. 
 
Exhiben presiones de Zaldívar por AIFA 
(2024-04-18, Abel Barajas, Reforma, . 1)  

Según una denuncia anónima, el Ministro presidente Arturo Zaldívar y su operador Carlos Antonio 
Alpizar presionaron a magistrados federales para mantener la cancelación del Nuevo Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México y no frenar la construcción del Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles. Los magistrados Jorge Arturo Camero Ocampo y Amparo Hernandez Chong 
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fueron amenazados con procedimientos disciplinarios y readscripciones, pero ninguno cedió a 
las presiones. Algunos jueces que resistieron fueron suspendidos, readscritos o adelantaron su 
jubilación. 
 
Tribunal deja sin fuero a Cabeza de Vaca 
(2024-04-18, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1,4)  

El exgobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, perdió su fuero y su 
candidatura a diputado federal por el PAN debido a dos órdenes de aprehensión por delincuencia 
organizada y por estar prófugo de la justicia. Por otro lado, el Tribunal Electoral confirmó la 
candidatura al Senado de Ricardo Anaya, quien se encuentra autoexiliado en Estados Unidos 
desde 2018. La magistrada Janine Otálora explicó que García Cabeza de Vaca tiene dos causas 
penales, una de 2021 y otra de 2024, en las que se le acusa de delitos similares. 
 
Desarrollo sostenible: reto presupuestal 
(2024-04-18, Luis Herrera, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

Para que México pueda cumplir plenamente con la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, 
necesita aumentar la inversión anual en al menos 2 billones de pesos, lo cual requiere la 
colaboración del sector privado. Un estudio del PNUD determinó que en el año 2022 el Gobierno 
de México invirtió 5 billones de pesos, pero se necesita un aumento del 40.39% para alcanzar los 
objetivos de la Agenda 2030. Los Objetivos de Desarrollo Sostenible con mayores brechas son 
gobernanza y fortalecimiento institucional, salud, energía limpia y trabajo decente. 
 
"Errores" frenan el fondo de pensiones 
(2024-04-18, Ximena Mejía, Excélsior, . 1,6)  

La Cámara de Diputados aplazó la discusión sobre el Fondo de Pensiones para el Bienestar 
debido a cambios detectados en el dictamen que ya había sido aprobado en comisiones. El PAN 
acusó a Morena de realizar modificaciones al documento sin autorización, lo que generó polémica 
y falta de certeza sobre los recursos de los pensionados. Morena argumentó que los cambios 
fueron un "error humano" del equipo técnico de la Comisión de Seguridad Social. 
 
Ve FMI difícil una consolidación fiscal en México en 2025 
(2024-04-18, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1,4)  

El Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé que la deuda del sector público en México seguirá 
aumentando y superará el 50% del PIB en los próximos años, a pesar de la disminución del déficit 
fiscal. Se estima que el desequilibrio fiscal será del 5.9% del PIB en 2025 y se mantendrá en 
torno al 2.7% en los años siguientes. Expertos dudan de que México logre alcanzar la 
consolidación fiscal en 2025 y advierten que el alto déficit será difícil de revertir. 
 
Responsabilidad compartida, el lema del encuentro en Acapulco  
(2024-04-18, Julio Gutiérrez, La Jornada, . 23)  

Hoy da inicio la 87 Convención Bancaria, uno de los encuentros más importantes del sector 
financiero mexicano, el cual lleva por nombre El progreso de México: responsabilidad compartida, 
y tendrá como principales participantes a los tres aspirantes a la Presidencia. La sede es Mundo 
Imperial en Acapulco, Guerrero, y los bancos la realizan aquí para mandar un mensaje de apoyo 
por la recuperación del puerto, el cual quedó devastado tras el paso del huracán Otis a finales de 
octubre pasado y que dejó como zona más afectada Punta Diamante. 
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El progreso de México, la meta 
(2024-04-18, Redacción, El Universal, . 1)  

El destino guerrerense se eligió para recibir la edición 87 de la Convención Bancaria luego de 
que fue azotado por el huracán Otis en octubre de 2023 ciclón que provocó pérdidas estimadas 
en 16 mil millones de dólares. A pocos días del desastre natural, con el objetivo de reactivar la 
economía de Acapulco, la Asociación de Bancos de México (ABM) anunció créditos para micro, 
pequeñas y medianas empresas a un plazo de hasta 60 meses y tasa cero. 
 
Matan empresario en Acapulco previo a Convención Bancaria 
(2024-04-18, 24 Horas, 24 Horas, . 2)  

El empresario Ricardo Santiago Brito fue asesinado a tiros en Acapulco, Guerrero, mientras 
comía en una fonda. Este jueves se realiza en el puerto la Convención Bancaria, por lo que el 
despliegue de seguridad para el evento ya es notorio con integrantes de la Guardia Nacional, 
Policía estatal y del Ejército mexicano, a pesar de ello, se emprendió la búsqueda de los 
agresores, pero fue posible capturalos. Medios locales, reportaron la relación cercana que tenía 
la víctima con el exgobernador de Guerrero, Félix Salgado Macedonio, y de su hija la actual 
mandataria que gobierna la entidad, Evelyn Salgado. Incluso, el dueño de Mexicanos Pri mero 
SA de CV, acompañó al exmandatario a un acto en Huitzilac. Además era muy cercano al senador 
que busca la reelección por Morena, Félix Salgado Macedonio. 
 
El circuito exterior mexiquense (CEM) a la vanguardia en seguridad carretera 
(2024-04-18, Redacción, El Financiero, . 19,20,21)  

El Circuito Exterior Mexiquense (CEM) ha reducido en un 52% los índices delictivos en la vía e 
incrementó en un 118% las detenciones, gracias a la iniciativa CEM seguro. Aleatica, empresa 
encargada de la operación del CEM, opera 20 concesiones, incluyendo 16 autopistas, 2 puertos, 
1 línea de metro ligero y 1 aeropuerto, en siete países de Europa y América Latina. 
 
Abre bancaria con la presencia de candidatos 
(2024-04-18, Redacción, La Razón de México, . 18)  

Hoy inicia la 87 Convención Bancaria que realiza anualmente la Asociación de Bancos de México 
(ABM) en la cual se darán cita los tres candidatos a la Presidencia, autoridades y actores del 
sector financiero mexicano. Con el lema “El Progreso de México, responsabilidad compartida”, la 
convención regresa al puerto de Acapulco, con la finalidad de apoyar a la recuperación del destino 
luego del embate por el huracán Otis sufrido en octubre pasado. La reunión recibirá a dos mil 
personas, contará con la presencia del Presidente Andrés Manuel López Obrador, la gobernadora 
del Banco de México (Banxico), Victoria Rodríguez Ceja; la subgobernadora del Banxico, Galia 
Borja Gómez; el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramirez 
de la o y la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado. 
 
Banca llega a su convención con buenas cifras 
(2024-04-18, Édgar Juárez, El Economista, . 1,6)  

Con el lema "El progreso de México, responsabilidad compartida", este jueves arranca la 87 
edición de la Convención Bancaria, misma que regresa al puerto de Acapulco para tratar de 
apoyar la reactivación económica, luego de que hace seis meses, el huracán Otis golpeara la 
costa guerrerense. El sector bancario llega a su evento cumbre con cifras récord en la parte 
crediticia, pero también en captación y utilidades, pues de acuerdo con el presidente de la 
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Asociación de Bancos de México (ABM), han sido buenos años, ello, pese a que en este sexenio 
se atravesó la pandemia por Covid-19. 
 
Acapulco recibe a banqueros tras Otis 
(2024-04-18, Miguel Ángel Ensástigue Velázquez, El Sol de México, . 13)  

A casi seis meses del devastador paso del huracán Otis, el puerto de Acapulco se muestra 
renovado y listo para recibir la edición 87 de la Convención Bancaria. Este evento, que reunirá a 
líderes del sector financiero nacional e internacional, contará con la presencia de los tres 
candidatos a la presidencia de la República, quienes este viernes 18 de abril sostendrán una 
charla con banqueros y empresarios. Según Julio Carranza, presidente de la Asociación de 
Bancos de México (ABM), se espera que la 87 Convención Bancaria, cuyo lema es “El progreso 
de México, responsabilidad compartida”, no sólo sea un espacio para el diálogo político y 
económico, sino también una oportunidad para apoyar en la reactivación económica de la 
entidad. 
 
El progreso de México, la meta 
(2024-04-18, Redacción, El Universal, . 1)  

El destino guerrerense se eligió para recibir la edición 87 de la Convención Bancaria luego de 
que fue azotado por el huracán Otis en octubre de 2023 ciclón que provocó pérdidas estimadas 
en 16 mil millones de dólares. A pocos días del desastre natural, con el objetivo de reactivar la 
economía de Acapulco, la Asociación de Bancos de México (ABM) anunció créditos para micro, 
pequeñas y medianas empresas a un plazo de hasta 60 meses y tasa cero. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Coparmex: sin seguridad no hay transformación 
(2024-04-18, Jorge Butrón, La Razón de México, . 12)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseguró que no habrá 
transformación de la sociedad, si no hay seguridad en el país, pues debe haber libertad para 
garantizar un patrimonio y para ejercer las libertades. Durante las mesas de diálogo “Acciones 
por la Paz: Foro para una Estrategia de Seguridad en México 2024”, se señaló que no se puede 
ser indiferente ante los 180 mil asesinatos que se han registrado en los últimos cinco años, así 
como los 120 mil desaparecidos y los diez feminicidios que ocurren diariamente. 
 
Lanza CCE primer centro para asesorar a empresas mexicanas 
(2024-04-18, Redacción, La Razón de México, . 21)  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) lanzó el Centro de Asesoría para Empresas 
Responsables en México (RBH, por sus siglas en inglés), cuyo fin es servir como guía a las 
compañías proveedoras del país para que puedan adaptarse y cumplir las nuevas normativas en 
materia de derechos humanos, medio ambiente, entre otras regulaciones, que son propias del 
comercio global, el cual está en constante evolución. Durante su intervención, el Presidente del 
CCE, Francisco Cervantes, destacó que para el sector privado mexicano es fundamental que las 
empresas cumplan con sus responsabilidades en materia de derechos humanos y que estén 
actualizadas con las legislaciones internacionales de los países con los que se tienen alianzas 
estratégicas, como Alemania. 
 
Plantea para negocios simplificar los trámites 
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(2024-04-18, Eduardo Cedillo, Reforma, . 2)  

El candidato de Movimiento Ciudadano a la Jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski, propuso 
simplificar trámites para la apertura de negocios durante una reunión con la Cámara Nacional de 
la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados. El documento que firmó junto a la 
cámara empresarial contiene siete ejes de actuación que son: simplificación administrativa para 
la apertura de negocios, capacitación y profesionalización del sector, dar atención a la 
informalidad, mejorar las condiciones de seguridad, diálogo con el Gobierno, fortalecimiento a la 
legislación en el sector y dar solución a la crisis hídrica. 
 
Coparmex llama a construir un México con seguridad y paz 
(2024-04-18, Redacción, ContraRéplica, . 11)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) refrendó su deseo de tener un 
México con seguridad, justicia y paz; con este fin se organizaron las mesas de diálogo “Acciones 
por la Paz: Foro para una Estrategia de Seguridad en México 2024”, donde se escucharon los 
principales problemas que enfrenta nuestro país, de VOZ de especialistas y de las víctimas, 
empezando por las familias rotas por la violencia, las mujeres, los periodistas y la sociedad civil. 
 
Solicita IP que se agilice devolución de pensiones 
(2024-04-18, Verónica Gascón, Azucena Vásquez, Reforma, . 1)  

El sector privado consideró que ante el uso que hará el Gobierno de las pensiones inactivas, se 
debe reformar el proceso de reclamación para que éste sea ágil y seguro. “El tema de pensiones 
es muy específico y tiene que ver con las que se dejaron sin cobrar. Sin embargo no se pierden; 
pasan a otro fondo y, cuando aparece el dueño de esa pensión, ahí estará”, dijo en entrevista 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Cuenta Corriente // Arancelazo en puerta sobre el acero 
(2024-04-18, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La 87 Convención Bancaria, celebrada en Acapulco, marca el final del sexenio del presidente 
López Obrador y destaca la buena capitalización de los bancos, con un Índice de Capitalización 
(Icap) del 19.70%, muy por encima del requisito de Basilea del 10.5%. Los siete bancos 
sistémicos del sector, que incluyen a Inbursa, están bien capitalizados y líquidos. BBVA, Banorte, 
Santander, Citibanamex, Scotiabank, HSBC e Inbursa son los siete bancos de riesgo sistémico 
del país. 
 
Bitácora del Director // Pensiones y circo 
(2024-04-18, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

La alteración del dictamen que se iba a votar ayer en el pleno de la Cámara de Diputados ha sido 
el más reciente escándalo que envuelve al proyecto del oficialismo —impulsado desde Palacio 
Nacional— para crear el denominado Fondo de Pensiones para el Bienestar (FPB). Las críticas 
provocaron que la iniciativa fuera modificada. Originalmente contemplaba que pudieran ser 
apropiadas incluso las cuentas de los mayores de 70 años que siguieran trabajando por voluntad 
propia. Con ese cambio fue aprobado el dictamen por la Comisión de Seguridad Social y enviado 
al pleno para su discusión y votación, cosa que iba a suceder ayer. 
 
Día Con Día // Dislate 
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(2024-04-18, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

La candidata Claudia Sheinbaum ha incurrido en un dislate al decir que se puede tener un buen 
nivel de vida sin trabajar, porque el Estado “tiene que apoyar”. Los únicos que pueden vivir bien 
sin trabajar en una sociedad son los que son suficientemente ricos para vivir de sus rentas. Los 
demás, no. A menos que Sheinbaum piense que viven bien los que reciben dinero de los 
programas sociales del gobierno. No. Por definición, no viven bien, por eso necesitan ayuda. Y, 
después de la ayuda, siguen viviendo precariamente. 
 
La Gran Depresión // La economía se puede deslizar hacia el suelo 
(2024-04-18, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 12)  

El gobierno federal de México está interviniendo en el proceso electoral de manera contraria a 
las reglas democráticas, utilizando el presupuesto federal para fines electorales. Además, el 
gobierno reconoce que el próximo año habrá una sequía presupuestal y más deuda. El Banco de 
México parece ser la única institución que podría actuar con prudencia ante los eventos externos, 
siempre y cuando mejoren la precisión de su comunicación. 
 
La Quinta Transformación // Baxter y el estate quieto a Peña. 
(2024-04-18, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Baxter, la farmacéutica que adquirió el negocio de plásticos esterilizados de la familia del ex 
presidente Enrique Peña, ha visto un aumento en los negocios con el sistema de salud público 
en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, con contratos por casi 3 mil 300 millones de 
pesos en 2024. La empresa ha obtenido contratos directos por más de mil 200 millones de pesos 
con el Seguro Social y por 532 millones de pesos con el ISSSTE. Los mecenas de Baxter son la 
Secretaría de Salud, el IMSS y el ISSSTE. 
 
Coordenadas // Entre pensiones y 'manos negras' 
(2024-04-18, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La reforma de las pensiones en México ha sido un tema de debate en los últimos años. En la 
década de los 90, se reconoció la necesidad de una reforma debido al crecimiento de la población 
mayor de 60 años. En 1992 se creó el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), y en 1997 se 
crearon las Afores. Sin embargo, los porcentajes de ahorro para el retiro resultaron muy 
pequeños, lo que impidió que la mayoría de los trabajadores obtuvieran montos razonables de 
retiro. La reforma del 2020 aumentó gradualmente la contribución patronal al ahorro para el retiro 
y redujo las semanas de cotización necesarias para poder jubilarse. 
 
Activo Empresarial // Bancos llegan a Acapulco bien capitalizados; CNBV sube a 7 
grandes con riesgo sistémico 
(2024-04-18, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Durante la 87 Convención Bancaria en Acapulco, se destacó que los bancos mexicanos llegan 
bien capitalizados, con un Índice de Capitalización (Icap) del 19.70%, muy por encima del 
requisito de 10.5% establecido por Basilea. De los siete bancos sistémicos del sector, BBVA es 
el líder, seguido por Banorte, Santander, Citibanamex, Scotiabank, HSBC e Inbursa. Los retos 
para los bancos incluyen colocar el crédito a mejores tasas y continuar con la digitalización del 
sistema. 
 
Juegos de Poder // Filtración, juicios políticos y elección de juzgadores 
(2024-04-18, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  
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La filtración de la denuncia anónima en contra del exministro Arturo Zaldívar, presentada por la 
ministra presidenta de la Suprema Corte y del Consejo de la Judicatura Federal, Norma Piña, 
podría beneficiar al exministro en caso de comprobarse los hechos, ya que podría alegar que se 
violó su derecho al debido proceso. Por otro lado, la denuncia expone presuntos actos de tráfico 
de influencias y corrupción en el Poder Judicial Federal presidido por Zaldívar, lo que lo 
descalificaría para liderar una reforma judicial. Sin embargo, la denuncia también es una 
oportunidad para hacer una reforma profunda al sistema de justicia, según Ana Laura Magaloni. 
 
Corporativo // Banorte amplía cartera 
(2024-04-18, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

Los bancos comerciales esperan un buen año con crecimientos en sus carteras, y por supuesto 
en la rentabilidad, a pesar de que se trata de un negocio donde crece la competencia con nuevos 
jugadores, muchos de ellos surgidos del mundo Fintech. Sin duda, Banorte, que dirige Marcos 
Ramírez, es una de las entidades más activas en la colocación de crédito con sólido desempeño 
en los nichos más competidos, con un repunte de 27 por ciento en el crédito automotriz; 26 por 
ciento, en tarjetas de crédito; y 17 por ciento, en el segmento corporativo. 
 
Duda Razonable // El dilema de Claudia frente a Zaldívar 
(2024-04-18, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

La campaña de Claudia Sheinbaum, candidata de Morena a la presidencia de México, había 
tenido un buen desempeño, pero ahora se enfrenta a problemas internos dentro de su partido. El 
ex ministro Arturo Zaldívar se ha convertido en un vocero enojón y exasperado, con más adjetivos 
que la candidata a la hora de hablar de la oposición. La denuncia y la investigación en contra de 
sus cercanos ha tenido efectos reales, con Zaldívar recibiendo más atención mediática que la 
propia candidata. 
 
En Privado // Un día de locura y el eje, AMLO 
(2024-04-18, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente López Obrador, a 41 días de que terminen las campañas, 44 de las elecciones y 
cinco meses y 11 días de irse a su finca en Palenque, mantiene su estrategia de seguir siendo el 
centro del proceso político-electoral. En el Senado tuvo que contratar a una legisladora de MC, 
Alejandra León, para formar el quorum y sesionar, pues estaban estancados en 64 de los 65 
necesarios. En esas condiciones logró que los suyos sacaran, sin tocarle una coma, la reforma 
a la Ley de Amparo, con 66 votos a favor y 37 en contra, que impide a los jueces emitir la 
suspensión provisional en casos de juicios y leyes inconstitucionales, y obras prioritarias, e 
impedir que una suspensión tenga efectos generales, con la gravedad que esto representa para 
el Estado de derecho, lo que la oposición impugnará ante la Corte. 
 
Estrictamente Personal // Biden, rehén de AMLO 
(2024-04-18, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38)  

La visita que realizaron varios funcionarios del gobierno de Estados Unidos a Palacio Nacional 
para hablar con el presidente Andrés Manuel López Obrador, pasó con tanta pena ni gloria que 
lo que más llamó la atención a la prensa es que el embajador Ken Salazar saliera con el libro 
¡Gracias! bajo el brazo. Sherwood-Randall es la funcionaria que lleva la relación con López 
Obrador, que fue acompañada por Hochstein, con quien tuvo un primer encuentro de cuatro horas 
en octubre pasado. El cargo oficial de Hochstein es coordinador para la Infraestructura Global y 
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la Seguridad Energética, que es una iniciativa que promovió Biden en la reunión del G-7 en 
Alemania en 2022 para fortalecer las cadenas de suministro que garanticen el abasto a Estados 
Unidos de minerales críticos, como el litio, para fabricar baterías y chips para industrias. 
 
Historias de NegoCEOS // Monreal: contra los jueces para congraciarse con AMLO y 
Sheinbaum 
(2024-04-18, Mario Maldonado, El Universal, . 5)  

La Cámara Alta de México aprobó en lo general la propuesta de reformas a la Ley de Amparo, 
impulsada por el senador Ricardo Monreal. La reforma busca limitar el poder de los jueces frente 
a las decisiones tomadas por los poderes Ejecutivo y Legislativo, con el objetivo de evitar que el 
recurso jurídico del amparo sea un obstáculo para los proyectos prioritarios del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. La reforma aún debe ser aprobada en lo particular para convertirse en 
norma. 
 
Desde El Piso de Remates // CNBV: origen del capital, prioridad en nuevos bancos 
(2024-04-18, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

Son, en efecto, cinco los grupos que están solicitando ante la Comisión Nacional Bancaria y de 
Valores la autorización para operar como banco: Nu, que es quizá la más conocida, sobre todo 
entre los jóvenes, por su tarjeta de crédito; casa de bolsa Masari; Ion, una financiera hipotecaria; 
la fintech Konfío y Plata, que también ofrece ya una tarjeta de crédito. Aunque la autorización 
recae en la CNBV, que preside Jesús de la Fuente, la Secretaría de Hacienda y el Banco de 
México tienen un voto decisivo, un factor clave —además de los estrictos requisitos que deberán 
cumplir los cinco grupos— está en demostrar el origen lícito del dinero, ya que el capital mínimo 
que se requiere para un banco múltiple es de 90 millones de UDIS, a los que hay que añadir, 
desde luego, las inversiones en sistemas, oficinas y otros gastos operativos. 
 
Jaque Mate // El poder absoluto 
(2024-04-18, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)  

La última oleada de iniciativas y acciones del presidente López Obrador comparten un factor 
común: todas buscan concentrar el poder en la Presidencia. El mandatario sabe que ya no estará 
en Palacio Nacional a partir del próximo 1 de octubre, pero quiere dejar la herencia de un sistema 
que concentre todo el poder en una sola persona, como en la vieja Presidencia imperial. López 
Obrador está construyendo las estructuras de una tiranía. Es importante reconocer que él mismo 
no ha gobernado como dictador, como sí lo han hecho sus colegas Miguel Díaz-Canel de Cuba, 
Nicolás Maduro de Venezuela o Daniel Ortega de Nicaragua, pero no podemos cerrar los ojos a 
la forma en que está concentrando el poder. 
 
Análisis Superior // Otra vez 
(2024-04-18, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Se pospuso hasta el lunes la votación —en el pleno de la Cámara de Diputados— que permitirá 
la creación del llamado Fondo de Pensiones para el Bienestar porque se presentó a votación un 
dictamen que no fue el aprobado por la comisión respectiva. Según el autor de la iniciativa y 
coordinador de los legisladores de Morena, Ignacio Mier, “se trató de un error humano, donde no 
hay dolo, no hay premeditación”, según legisladores de oposición y expertos en afores, se trató 
de una trama del partido oficial. Para muchos, eso suena al pretexto de decir que se trató de un 
error de agenda o que la secretaria falló en su trabajo. Vivimos en los tiempos en que no se caen 
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las obras, sino que se deslizan hacia el piso o que el agua potable no está contaminada, pero no 
se recomienda su uso. 
 
Ricos y Poderosos // Fondo de pensiones, ¿cambio de modelo? 
(2024-04-18, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)  

La iniciativa de ley que propone crear el Fondo de Pensiones para el Bienestar ha sido pospuesta 
en la Cámara de Diputados debido a modificaciones sin paternidad visible, que incluyen a los 
ahorros de los mayores de 70 años de edad activos. Esta iniciativa ha generado preocupación 
en la sociedad, ya que se teme que sea el primer paso para la creación de la afore única estatal. 
Expertos advierten del riesgo financiero que implica esta reforma, así como la falta de fuentes 
claras de financiamiento a largo plazo para cumplir con los compromisos pensionarios. 
 

TREN MAYA 
 
Ley de Amparo pasa en el Senado 
(2024-04-18, Rafael Ramírez, El Sol de México, . 7)  

El Pleno del Senado aprobó en lo general, con la mayoría de Morena y sus aliados, diversas 
reformas a la Ley de Amparo con la cual se impide al Poder Judicial frenar obras y decisiones del 
Poder Ejecutivo federal. La ministra de la Suprema Corte en retiro resaltó que hay miles de 
sentencias de amparo que sólo o resuelven sobre la forma y hay casos que pueden estar por 
años sin que se resuelvan de fondo. “Todo lo desechan, todo los sobreseen, todo es 
improcedente, ojalá tengamos un Poder Judicial que realmente de respuesta a los judiciables” El 
senador Ricardo Monreal señaló que la reforma busca limitar lo que llamó “la dictadura de la toga” 
por la discrecionalidad con la que los jueces tratan asuntos. Duró seis horas la discusión de la 
Ley de Amparo en el Senado. La SCJN frenó reformas como la de la Guardia Nacional, la Ley de 
la Industria Eléctrica y obras del Tren Maya gracias a amparos. 
 
Acción Nacional exige a Sobse detener la construcción 
(2024-04-18, Redacción, La Crónica de Hoy, . 13)  

El grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) exigió a la Secretaría de Obras y 
Servicios (Sobse) detener la construcción del Tren Interurbano México Toluca, a causa de que 
se han registrado tres accidentes en los que varias personas han perdido la vida; además, 
exigirán que se revisen los contratos que celebraron para realizar obras en esa zona. El diputado 
federal de Acción Nacional, Héctor Saúl Téllez,confió en que esta empresa no sea “carnala” al 
Gobierno de López Obrador o en su caso, que los dueños sean igual de corruptos que los amigos 
de los hijos del presidente que están terminando el tren Maya. 
 
Asesinados, 20 defensores del medioambiente en 2023 
(2024-04-18, Roberto Meléndez, UnomásUno, . 17)  

Durante el año pasado, 20 de los defensores del patrimonio natural, la tierra y el territorio nacional 
fueron asesinados. “Es de suma preocupación que 57.7 % de los casos de agresión en 2023 
fueron en contra de personas pertenecientes a pueblos indígenas. Esto indica que las personas 
que habitan y cuidan los territorios son las más vulnerables a sufrir agresiones a causa de su 
labor. Los pueblos indígenas que más agresiones recibieron fueron los nahuas, con 20 eventos, 
los cuales ocurrieron en el marco de proyectos mineros y forestales. Enseguida se ubicaron los 
pueblos mayas de la península de Yucatán, con 7 casos. Las agresiones en su contra están 
relacionadas con el megaproyecto denominado ‘Tren Maya’.” 
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Van 282 agresiones contra defensores ambientalistas 
(2024-04-18, Yalina Ruiz, El Universal, . 2)  

El Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda) contabilizó 282 agresiones contra 
defensores del medio ambiente, que incluyen homicidio, agresión física y sexual, daño a la 
propiedad, hostigamiento e intimidación. De los últimos 10 años, 2023 fue el segundo con más 
eventos de agresión, pues en 2022 se documentaron 197. Además, se registraron 123 eventos 
de agresión en contra de personas y comunidades defensoras de derechos humanos 
ambientales en México, de acuerdo con el informe, que además advierte que la mayoría de los 
hechos violentos están relacionados con los megaproyectos Tren Maya, Tren Transístmico y 
Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec; es decir, los proyectos insignia del gobierno 
federal han sido motivo para agredir a personas defensoras del medio ambiente y del territorio 
que habitan. 
 
En campaña 
(2024-04-18, Armando Reyes Vigueras, El Independiente, . 9)  

Claudia Sheinbaum visitó Mérida y se reunió con empresarios, algo que comentó en su cuenta 
de X: “Una excelente reunión con cámaras empresariales, empresarias y empresarios de Mérida. 
Les dije que vamos a apoyar a @huachodiazmena y a @Rommel_Pacheco con el Plan de 
Renacimiento Maya que consiste en la modernización de Puerto Progreso, consolidar al Tren 
Maya como tren de pasajeros y de carga, y su conexión con Puerto Progreso y el Tren 
Interoceánico, el Anillo Metropolitano y la zona metropolitana de Mérida, principalmente. Por un 
Yucatán y una gran Mérida con bienestar para todas y todas”. 
 
Federación va por otro deslinde de tierras en Quintana Roo 
(2024-04-18, Jesús Vázquez, El Economista, . 35)  

En menos de un mes, el gobierno federal anunció el deslinde de 82,614 hectáreas de tierra en 
Quintana Roo, entre Cancún y extremo norte de la entidad en el municipio de Lázaro Cárdenas, 
además de otra porción en la llamada Zona Maya, para incorporarlas como territorio nacional. Se 
trata de un procedimiento a cargo de la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano para 
el deslinde de una poligonal de 52,753 hectáreas en los municipios de Lázaro Cárdenas, Isla 
Mujeres y Benito Juárez, en el norte de la entidad. A diferencia de los anuncios previos, en este 
aviso no se advierte que la tierra vaya a ser incorporada al Tren Maya. 
 
Buscan con reforma freno a juzgadores 
(2024-04-18, Martha Martínez, Reforma, . 2)  

Durante la discusión del dictamen, avalado con 66 a favor y 38 en contra, senadores de Oposición 
acusaron a Morena de buscar impedir que jueces frenen obras y reformas prioritarias del 
Gobierno federal. Al defender su iniciativa, Ricardo Monreal indicó que lo que se busca es evitar 
“el abuso de la dictadura de la toga”, que genera una discrecionalidad en los asuntos y vulnera 
el principio de legalidad al que deben estar sujetos. “Los límites que ahora estamos estableciendo 
en la Ley de Amparo son, precisamente, para eliminar esa excesiva discrecionalidad de jueces 
de amparo, que se pronuncian no sólo otorgando la suspensión que ese es su deber y su 
derecho, sino para efectos generales que distorsionan la naturaleza jurídica del amparo”, señaló. 
Advirtió que la reforma tiene dos “manzanas envenenadas”, porque al prohibir que los amparos 
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tengan efectos generales, lo que se pretende es que nadie pueda parar una obra o una ley 
aprobada por mayoría simple, como el Tren Maya. 
 
Buscan parar suspensiones en Tren Maya  
(2024-04-18, Redacción, Reforma, . 6)  

El Juez Primero de Distrito en Yucatán, Adrián Fernando Novelo Pérez, también fue amenazado 
para que dejara de conceder suspensiones que implicaran paralizar la construcción del Tren 
Maya, obra emblemática del Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador. A raíz de 
sus fallos, el ministro Arturo Zaldívar instruyó directamente a Daniel Álvarez Toledo, coordinador 
de Asesores de la Presidencia del CJF, viajar a Cancún con la finalidad de “sensibilizar a los 
jueces para que no dictaran suspensiones que impidieran las obras de los tramos del Tren Maya 
en Quintana Roo. 
 
Senado aprueba en lo general Ley de Amparo 
(2024-04-18, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 11)  

Fue aprobada en lo general con el voto de Morena en el Senado de la República, la reforma a 
los artículos 129 y 148 de la Ley de Amparo que establece que tratándose de juicios de amparo 
que resuelvan la inconstitucionalidad de normas generales, en ningún caso las suspensiones que 
se dicten fijarán efectos generales. Esto último, se explicó es considerado como una reacción 
ante el fracaso que ha tenido el Presidente por imponer leyes autoritarias, así como el freno de 
sus mega obras, como son la Refinería de Dos Bocas, el AIFA y el Tren Maya. 
 
Reprochan a Barrera 'desdén' Federación 
(2024-04-18, Antonio Baranda, Reforma, . 12)  

La candidata morenista de refirió al aspirante la gubernatura de Yucatán, el panista Renán 
Barrera, quien, afirmó, ha dicho que no necesitaría del apoyo de la Federación “Hay que decirle 
todos todas que votar por el PAN ahora es la reivindicación de que ellos no quieren que nadie les 
ayude” expresó, sin mencionar al ex Alcalde de Mérida. “Me llama mucho la atención el candidato 
del PRIAN al Gobierno de Yucatán, porque él habla de que él no se va coordinar con la 
Federación”; señaló. “Dicen: ‘nosotros podemos solos. no necesitamos ayuda de la Federación” 
Para la ex Jefa de Gobierno, asumir esa postura es no reconocer todo lo que el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador ha hecho por ayudar a Yucatán. “Ni siquiera lo reconocen, todo lo que 
ayudó con los programas sociales, los derechos, el apoyo al campo, el Tren Maya. Bueno, hasta 
los autobuses que están circulando en Mérida, también puso dinero el Presidente de la 
República”, expresó, como si el Mandatario dispusiera de presupuesto. 
 
Chantaje en el piso 14 
(2024-04-18, Abel Barajas, Reforma, . 6)  

Desde su oficina, Carlos Antonio Alpízar Salazar, ex secretario General de la presidencia del 
CJF, presionó y chantajeó a jueces para que dictaran sentencias conforme lo ordenaba el Ministro 
Arturo Zaldívar, según la denuncia que está bajo investigación en el organismo judicial. El Juez 
Primero de Distrito en Yucatán, Adrián Fernando Novelo Pérez, también fue amenazado para 
que dejara de conceder suspensiones que implicaran paralizar la construcción del Tren Maya, 
obra emblemática del Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
IMCO: Fondos para pensiones ofrecidas los tomarían de Salud o Seguridad 
(2024-04-18, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy, . 6)  
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La reforma a las Afores que impulsa Morena en el Congreso no tiene recursos suficientes para 
complementar las pensiones de aquellos trabajadores cuyo monto de jubilación sea menor o igual 
a 16,361 pesos. Detalló que esta reforma se basa en la creación del llamado Fondo del Bienestar 
desde el cual se aportará a las cuentas de trabajadores para lograr que se retiren con una pensión 
de al menos 16,000 pesos pero explica que esos recursos provendría de ingreSOS no 
recurrentes. Es decir, de la posible liquidación de la Financiera Nacional de Desarrollo 
Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), los ingresos derivados de la venta entre 2024 y 
2025 de bienes inmuebles pertenecientes al ISSSTE (aunque el ISSSTE tiene la facultad de no 
transferir estos recursos al Fondo). Asimismo de las utilidades de paraestatales como el Tren 
Maya y el Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA). Sin embargo, el IMCO consideró que 
existe la posibilidad que los recursos del Fondo que según cálculos podría contar con 35.4 mil 
millones de pesos no sean suficientes. 
 
Busca empoderar pueblos originarios ante cualquier obra en sus territorios 
(2024-04-18, Arturo Páramo, Excélsior, . 8)  

Cuando se intente realizar alguna obra en territorio de pueblos originarios, se deberá someter a 
una consulta entre dichas comunidades para que la aprueben, aseguró Claudia Sheinbaum, 
candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia. En el cierre de su gira por 
Yucatán insistió en que deben tecnificar las zonas agrícolas del sur de la entidad. se aprovechará 
el potencial del Tren Maya y se ampliará el puerto de Progreso. 
 
Columna Invitada // Las cifras no dan, necesitamos una reforma fiscal 
(2024-04-18, Jorge A. Castaneda, El Economista, . 42)  

La semana pasada escribí sobre la apremiante necesidad de una reforma fiscal en la próxima 
administración, probablemente en el 2025. Aunque el gobierno saliente y el equipo de la 
candidata puntera en las encuestas afirman lo contrario, la necesidad de esta reforma es cada 
vez más evidente y las opciones son limitadas. El presupuesto reportado para este año en estos 
proyectos insignia -Dos Bocas, Tren Maya e Interoceánico- a lo mucho llegará a los 10,000 
millones. 

AIFA 
 
Puerto Vallarta inicia conexión aérea con AIFA 
(2024-04-18, Redacción, El Economista, . 34)  

El destino turístico más importante de Jalisco, Puerto Vallarta, cuenta con una nueva conexión 
aérea desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) de la Ciudad de México. La ruta 
CDMX-Puerto Vallarta es operada por Viva Aerobus con una frecuencia diaria. 
 
Exhiben presiones de Zaldívar por AIFA 
(2024-04-18, Abel Barajas, Reforma, . 1)  

Magistrados federales fueron presionados por el entonces Ministro presidente Arturo Zaldívar y 
su principal operador, Carlos Antonio Alpizar, para mantener la cancelación del Nuevo Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (NAICM) y no frenar la construcción del Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), según la denuncia anónima que llegó al Consejo de la 
Judicatura. Conforme expedientes que forman parte de la indagatoria abierta a partir de la queja, 
Alpizar, entonces secretario general de la presidencia del Consejo de la Judicatura Federal, 
amagó a los Magistrados Jorge Arturo Camero Ocampo y Amparo Hernandez Chong, aunque 
ninguno aceptó las presiones. 
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Va por corredor Pantaco-AIFA 
(2024-04-18, Bernardo Uribe, Reforma, . 2)  

La candidata a la Jefatura de Gobierno por la coalición Seguimos Haciendo Historia, Clara 
Brugada, propuso la reconversión de la zona industrial de Vallejo con la creación de un Corredor 
Ferroviario Pantaco-Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA), el cual busca aumentar los 
volúmenes de carga, reordenar y detonar el desarrollo en la zona. 
 
En EU, Alcaldes apoyan a Delta y Aeroméxico 
(2024-04-18, Miriam Paredes, Excélsior, . 3)  

Alcaldes de ciudades como Minneapolis, Saint Paul, Brooklyn Park, Edimburgo, West Hollywood, 
y hasta el presidente del Senado de Minnesota, se unieron a las decenas voces que han solicitado 
al Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT), que renueve la Inmunidad 
Antimonopolio para Delta y Aeroméxico, ya que una posible disolución tendría repercusiones 
considerables para los negocios, la conectividad el turismo. El DOT se niega a renovar el ATI de 
Delta y AeroméxiCO y a aceptar la alianza entre Viva Aerobusy Allegiant al considerar que México 
viola el Acuerdo Bilateral Aéreo entre ambas naciones por reducir la capacidad en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (MEX) y por migrar la carga al Aeropuerto Internacional 
Felipe Angeles (AIFA). 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Ofrece Xóchitl apoyar desarrollo sostenible 
(2024-04-18, Diana Gante, Reforma, . 13)  

De ganar la elección del próximo 2 de junio, Xóchitl Gálvez se comprometió a impulsar un 
desarrollo económico sostenible. La abanderada presidencial de la coalición opositora suscribió 
ayer un pacto promovido por WRI México, en el marco del foro sobre un nuevo modelo de 
desarrollo económico sostenible, inclusivo y resiliente. Rosanety Barrios, coordinadora de 
energía del equipo de campaña de la abanderada panista, destacó el compromiso por un País 
con crecimiento y desarrollo inclusivos En el foro también participó el coordinador de finanzas de 
Gálvez, Fernando Galindo, quien expuso que la propuesta en materia de medio ambiente debe 
ser un programa transversal en todas las políticas públicas largo plazo “No hay manera de invertir 
más recursos para medio ambiente si no son sostenibles las finanzas públicas”, planteó. Además, 
señaló que se debe evitar despilfarro de recursos en proyectos como la refinería de Dos Bocas, 
en Paraiso, Tabasco, la cual, advirtió, no podrá operar de manera óptima “Debemos dejar de tirar 
dinero en Pemex. En estos seis años se han destinado millones de pesos a Pemex para 
proyectos que no van tener rentabilidad, como la refinería”, mencionó el ponente. 
 
Bajo Sospecha // Indulto del presidente  
(2024-04-18, Bibiana Belsasso, La Razón de México, . 13)  

El pasado 10 de abril llegó al Senado un tema con el que se busca dar libertad a cualquier 
delincuente sin importar el delito cometido o si su caso está en proceso o si ya recibió sentencia 
por algún juez. Es la reforma a la Ley de Amnistía propuesta por grupo parlamentario de Morena 
y sus aliados, con la que quieren facultar al Presidente en funciones, o al entrante, liberar al preso 
que quiera. Imagínese que el Presidente de México tenga la facultad para darle amnistía por 
ejemplo a quienes desviaron recursos millonarios en el fraude de Segalmex, o a quien haya dado 
contratos sin verificar en la Refinería de Dos Bocas, o incluso a alguien acusado de otros delitos. 
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SICT 

 
Desaparece el centro SCOP 
(2024-04-18, Redacción, El Universal, . 1,26)  

El complejo arquitectónico y artístico del Centro Scop, que contaba con la declaratoria de 
Monumento Artístico, ha sido demolido. El proyecto de reinstalación de la obra artística en el 
Parque del Muralismo Mexicano requiere 2 mil millones de pesos que aún no están garantizados 
y menos tiene fecha de entrega. La Fase 2 del proyecto es la construcción de lo que se llamará 
Parque del muralismo mexicano y restitución de la obra artística, que consistirá en la restauración 
de los murales in situ, la construcción de tres edificios, para un museo de sitio, oficinas de la SICT 
y el archivo histórico de la Secretaría, así como la construcción del parque. De esta parte del 
proyecto se hará cargo la empresa Ignitia Desarrollos, que ha tenido entre sus obras la 
construcción de siete Pilares, proyectos para distintas facultades de la UNAM y el anteproyecto 
de la Cineteca Nacional de Chapultepec y la Bodega Nacional. 
 
Desaparecen patrimonio 
(2024-04-18, Frida Juárez, Universal Gráfico, . 5)  

El complejo arquitectónico y artístico que fue el emblemático Centro Scop hoy ya no existe. Han 
sido demolidos los edificios diseñados por los arquitectos Carlos Lazo, Augusto Pérez Palacios 
y Raúl Cacho, que albergaban los murales de los artistas Juan O'Gorman, José Chávez Morado, 
Guillermo Monroy, José Gordillo, Jorge Best, Luis García Robledo y Rosendo Soto, así como el 
alto relieve de Francisco Zuniga. La SICT explicó que es un proyecto dividido en dos fases, 
realizado por la constructora CAV Diseño e Ingeniería; la primera consiste en el retiro de los 
murales y la demoli ción de los edificios, bajo el argu mento de que en 2017 se determine que 
tenían un alto riesgo de colap so, por ello en 2022 “fueron decla rados pérdida total” y en 2023 
se ra tificó el riesgo de colapso. 
 
Sin regulación, helicópteros rentados en la CDMX 
(2024-04-18, Omar Montalvo, Basta, . 1,12)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) sólo establece tres 
requisitos a las personas que se desempeñarán como pilotos de las aeronaves para actividades 
privadas. De acuerdo con el vigente Reglamento para la expedición de permisos, licencias, y 
certificados de capacidad del personal técnico aeronáutico, las compañías que ofrecen la renta 
de helicópteros sólo deben confirmar que sus pilotos cuentan con una constancia de aptitud 
psicofísica y una licencia expedida por la Autoridad Aeronáutica. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Desarrollo sostenible: reto presupuestal 
(2024-04-18, Luis Herrera, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

Para que México pueda cumplir plenamente con la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible 
que impulsa la Organización de las Naciones Unidas, y sus 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible, 
deberá incrementar la inversión anual que destina para el financiamiento de estas acciones en al 
menos 2 billones de pesos, algo imposible sin la colaboración del sector privado. En dicho 
documento titulado “Evaluación del Financiamiento para el Desarrollo Sostenible en México”. lo 
primero que hizo el PNUD fue determinar la cantidad de recursos públicos que estaba destinando 
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el Gobierno de México para la implementación de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, 
y para lo cual se basó en el ejercicio del Presupuesto de Egresos de la Federación del año 2022. 
 
El gasto familiar para pagar atención médica y medicamentos aumentó 30% entre 2018 y 
2022 
(2024-04-18, Genoveva Ortiz, La Prensa, . 1,12,13)  

La baja inversión en salud tiene un impacto devastador en la sociedad y la economía de los 
países, ya que condena a los usuarios a una prestación de servicio deficiente, un acceso limitado 
y dilatorio, con recursos humanos insuficientes y marcadas carencias materiales y de 
infraestructura. “Además, el espacio fiscal se ha reducido de manera importante, de 2023 a 2024 
se redujo 60%, lo que hace que el gasto no alcance para todas las necesidades y políticas 
públicas que se llevan a cabo en el país”, indicó Alejandra Macías al advertir que el gasto de 
salud no ha sido una prioridad en el Presupuesto de EgreSOS Federal (PEF). 
 
Prioridades y omisiones 
(2024-04-18, Redacción, Reporte Índigo, . 14,15)  

El análisis que realizó el PNUD sobre el Presupuesto de Egresos de la Federación del año 2022, 
para identificar los recursos públicos que se encontraban vinculados con la Agenda 2030 para el 
Desarrollo Sostenible, también permite conocer cuáles han sido los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible (ODS) que han tenido el mayor impulso presupuestal, así como aquellos con los 
menores apoyos. De esta manera, puede informarse que el Objetivo de esta naturaleza que ha 
tenido el mayor financiamiento ha sido el ODS 3. Salud y Bienestar, que dispuso aquel año de 
un billón 125 mil 910 millones 835 mil 609.28 pesos, seguido, en el segundo puesto, del ODS 4. 
Educación de calidad, que tuvo en total 915 mil 109 miIlones 299 mil 157.26 pesos. Los siguientes 
seis Objetivos contaron con las siguientes inversiones por parte del Gobierno mexicano: ODS 9. 
Industria, innovación e infraestructura, con 196 mil 169 millones 719 mil 462.58 pesos; ODS 17. 
Alianzas para lograr los objetivos, con 173 mil 984 millones 412 mil 421.36 pesos; ODS 5. 
Igualdad de género, con 164 mil 575 millones 304 mil 514.43 pesos; ODS 6. Agua limpia y 
saneamiento, con 154 mil 009 millones 598 mil 426.98 pesos; ODS 2. Hambre cero, con 118 mil 
584 millones 703 mil 910.27 pesos; y ODS 11. Ciudades y comunidades sostenibles, con 107 mil 
466 millones 010 mil 061.15 pesos. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Cabeza de Vaca no irá al Senado 
(2024-04-18, Daniel Escobar, Basta, . 5)  

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anuló la candidatura de 
Francisco García Cabeza de Vaca a una diputación plurinominal, debido a las órdenes de 
aprehensión vigentes en su contra. El TEPJF dio 48 horas al Partido Acción Nacional (PAN) para 
solicitar una sustitución de la candidatura. En contraste, el TEPJF confirmó la candidatura de 
Ricardo Anaya Cortés al Senado, ya que no encontraron órdenes vigentes en su contra. 
 
Al margen // ¿Y dónde quedaron las pipas? (El huachicol) 
(2024-04-18, Juan María Naveja, El Economista, . 47)  

El gobierno de López Obrador comenzó con la promesa de acabar con el huachicol, no lo 
consiguió; por el contrario, está terminando con el sofisticado huachicol fiscal que tiene contra la 
pared a los expendedores de gasolina y, según las revelaciones periodísticas, se ha convertido 
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en una muy importante fuente de financiamiento del partido en el poder. Como se recordará, con 
la reforma energética, se abrió la puerta al ingreso de empresas extranjeras para instalar 
gasolineras en todo el territorio nacional, fue así que nos llenamos de Repsol, Shell, BP y otras 
que podían hacerle la competencia a Pemex, todo con el propósito de fomentar la competencia 
y favorecer al consumidor. Como eso no le gusta a López Obrador, vino un desánimo que ha 
derivado en el abandono de algunas empresas y la competencia desleal que tiene contra la pared 
a los afiliados a Pemex que no le entran al huachicol fiscal. 
 
¿Y dónde quedaron las pipas? (El huachicol) 
(2024-04-18, Juan María Naveja, El Economista (sitio), )  

El gobierno de López Obrador comenzó con la promesa de acabar con el huachicol, no lo 
consiguió; por el contrario, está terminando con el sofisticado huachicol fiscal que tiene contra la 
pared a los expendedores de gasolina y, según las revelaciones periodísticas, se ha convertido 
en una muy importante fuente de financiamiento del partido en el poder. Como se recordará, con 
la reforma energética, se abrió la puerta al ingreso de empresas extranjeras para instalar 
gasolinerías en todo el territorio nacional, fue así que nos llenamos de Repsol, Shell, BP y otras 
que podían hacerle la competencia a Pemex, todo con el propósito de formentar la competencia 
y favorecer al consumidor. Como eso no le gusta a López Obrador, vino un desánimo que ha 
derivado en el abandono de algunas empresas y la competencia desleal que tiene contra la pared 
a los afiliados a Pemex que no le entran al huchicol fiscal. 
 
Jugo de naranja y gasolina 
(2024-04-18, Gabriel Farfán Mares, El Economista (sitio), )  

Uno de los virajes más importantes en la política de hidrocarburos del gobierno de México, al 
menos desde los setenta, acaba de concretarse. Se trata de la reciente decisión de reducir 
significativamente la exportación de petróleo crudo e incluso dejar abierta la posibilidad de dejar 
de exportarlo. Es una decisión histórica y que, de tener éxito, sería trascendental para el futuro 
del país, más allá del sector energético. La medida se ha justificado al menos de 4 maneras. Una 
de las más recurrentes ha sido la comparación del petróleo y la gasolina con las naranjas y el 
jugo de naranja. Es, quizá, una herencia de aquella noción de que las materias primas (las 
naranjas) son propias del atraso y que el valor agregado siempre proviene de un mayor 
procesamiento y de una mayor industrialización (el jugo). La lógica de no vender más naranjas 
(petróleo crudo) y mejor producir jugo (gasolinas), para venderlo al interior del país se vincula con 
el nacionalismo petrolero mexicano, fortificado a lo largo de casi un siglo. Más recientemente, se 
ha construido a partir de un enfoque de riesgo y seguridad energética, esto es, reducir 
significativamente la dependencia de suministro de gasolinas (jugos), teniendo petróleo suficiente 
(naranjas). Finalmente se ha adicionado una justificación económico-financiera: producir con 
petróleo mexicano gasolinas para el mercado mexicano es un buen negocio, pues a pesar de 
que la rentabilidad no es comparable con la exportación de crudo, sí se puede “ganar dinero” de 
la refinación y producción de gasolinas. Todas son reales, pero a mi parecer, incompletas. 
 
Avalan candidatura de Ricardo Anaya para el Senado 
(2024-04-17, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), avaló la candidatura de Ricardo 
Anaya al Senado de la República, debido a que no se acreditó que tenga una orden de 
aprehensión vigente. Cabe recordar que Morena interpuso una queja para impedir la candidatura 
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del panista, debido a las acusaciones en su contra por presuntamente recibir sobornos para la 
aprobación de la Reforma Energética. 
 
Xóchitl Gálvez respetará la Reforma Energética de 2013 
(2024-04-17, Redacción, Energía a Debate (Sitio), )  

Xóchitl Gálvez se comprometió a respetar la reforma energética de 2013, esto en una reunión 
con miembros de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). La 
candidata a la presidencia de la República por la coalición opositora “Fuerza y Corazón por 
México” criticó también que las modificaciones a la Ley de la Industria Eléctrica realizadas en 
2021 por la actual administración afectaron a las inversiones que ya se habían hecho con apego 
a la legislación vigente. “En mi gobierno se respetará la Ley. Aquí la Ley no será a modo de la 
presidenta”, se comprometió la ex senadora. 
 
La Academia Mexicana de Ciencias denuncia la sobrexplotación de yacimientos 
petroleros por los gobiernos actual y recientes 
(2024-04-17, Redacción, Macroeconomia MX (sitio), )  

Atendiendo a esta afortunada convocatoria, la Academia Mexicana de Ciencias realizó en junio 
el Foro Ciencia, Tecnología y Reforma Energética, organizado con la profunda convicción de que 
la ciencia mexicana es fundamental para la búsqueda de alternativas viables y pertinentes para 
hacer frente a los desafíos que encara el país. En este foro participaron investigadores de la 
UNAM, del CINVESTAV, del Instituto Politécnico Nacional, del CICESE, del Colegio de México, 
del Instituto Mexicano del Petróleo y muchos otros. 
 
Ratifica el Tribunal Electoral candidatura al Senado de Ricardo Anaya 
(2024-04-17, Redacción, Once noticias (sitio), )  

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que Ricardo Anaya 
mantendrá su candidatura al Senado por la vía plurinominal para las elecciones del 2 de junio, 
ya que no se acreditó que tenga una orden de aprehensión vigente. Durante la sesión pública de 
este miércoles, los magistrados de la Sala Superior del TEPJF, analizaron la queja interpuesta 
por Morena para retirarle la candidatura al panista, ante las acusaciones en su contra por la 
presunta recepción de sobornos para la aprobación de la Reforma Energética. 
 
Tribunal Electoral da luz verde a la candidatura de Ricardo Anaya al Senado 
(2024-04-17, Latinus, Latinus (Sitio), )  

Por mayoría de votos, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) ratificó la candidatura del excandidato presidencial, Ricardo Anaya Cortés, como 
candidato del PAN al Senado de la República por el principio de representación proporcional. En 
su proyecto propuso confirmar el registro de Anaya como candidato a una senaduría por el 
principio de representación proporcional, postulada en el lugar número tres de la Lista Única 
Nacional del Partido Acción Nacional. Este proyecto fue respaldado por los magistrados Mónica 
Soto, Alfredo Fuentes y Felipe de la Mata Pizaña. El magistrado Reyes Rodríguez Mondragón 
fue el único en votar en contra, pero por un asunto procedimental, toda vez que consideró que 
no se preguntó a la Fiscalía General de la República (FGR) si existen alguna orden de 
aprehensión contra Anaya y, de ser el caso, las razones por las que no se ha ejecutado. 
 
TEPJF tumba candidatura a Cabeza de Vaca, pero avala a Ricardo Anaya como candidato 
al Senado por el PAN 
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(2024-04-17, Redacción, El Gato Político News MX (sitio), )  

Durante la sesión pública del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se 
estableció que la candidatura al senado de Ricardo Anaya se mantiene mientras que la del 
exgobernador Cabeza de Vaca, que pretendía acceder a un puesto en la Cámara de Diputados, 
se cancela. Partiendo con la queja que realizó el partido Morena contra la candidatura del 
polémico Ricardo Anaya, mismo que se encuentra fuera del país desde el mes de junio del 2021 
debido a severas acusaciones de corrupción por la aprobación de la Reforma Energética; fue la 
magistrada Janine Otálora Malassis quien puso la iniciativa para confirmar dicha candidatura . 
 
Infame explotación económica de Pemex hace el Gobierno 
(2024-04-17, Redacción, Macroeconomia MX (sitio), )  

Para mi es un honor estar aquí con ustedes y, si se me permite, quiero felicitarlos por la iniciativa 
de organizar diversos Foros de Debate sobre el alcance y contenido de la Reforma Energética. 
Los debates se han difundido y hoy los mexicanos estamos mejor informados, sobre el alcance, 
contenido y propósito de las iniciativas que el presidente Calderón envió al Senado de la 
República para su estudio. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
PAN le exige cuentas a Jesús Esteva 
(2024-04-18, Redacción, Basta, . 11)  

El coordinador de la ban cada del PAN, Federico Döring, lamentó la reciente tragedia en la obra 
del Tren Interurbano México-Toluca, con lo que suma el tercer accidente en obras públicas 
registrado en menos de seis meses. Para Döring, los accidentes revelan la corrupción, 
mediocridad y falta de profesionalismo de los funcionarios de Morena en la construcción de obras 
públicas. Ante ello, el panista exigió a los gobiernos federal y local, así como a la empresa 
constructora, reforzar las medidas de seguridad y solicitó la comparecencia del secretario de 
Obras local, Jesús Esteva, para rendir cuentas sobre el proyecto. 
 
Arreando al elefante // "El Gio" quiere repetir en Coyoacán 
(2024-04-18, Ricardo Sevilla, Basta, . 3)  

Giovanni Gutiérrez quiere reelegirse en Coyoacán. Pero fuentes que trabajan en la Dirección 
General de Obras Públicas y Servicios Urbanos de esa alcaldía, sostienen que el empresario 
panista ha dado contratos millonarios a una empresa irregular y fantasma. La empresa se llama 
Goiba Construcciones S.A de C.V. en 2015, ya había incurrido en una serie de anomalías que 
propiciaron que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) la señalara como una compañía 
que incumplió contratos anteriores. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Arranca encuentro entre banqueros y los presidenciables 
(2024-04-18, Rodrigo Cerezo, 24 Horas, . 14)  

Ante representantes de la Asociación de Bancos de México (ABM), Acapulco reunirá en un mismo 
día a AMLO y a los tres candidatos a la Presidencia, como sede de la 87 Convención Bancaria, 
en Expo Mundo Imperial. Está confirmada la asistencia de Claudia Sheinbaum, candidata de la 
coalición Sigamos Haciendo Historia; Xóchitl Gálvez, abanderada de Fuerza y Corazón por 
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México; el abanderado de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez. Ante los 
banqueros se espera un mensaje de Evelyn Salgado, gobernadora de Guerrero. 
 
Chiapas... Guerrero... Nayarit... Sin visitas de presidenciables 
(2024-04-17, Redacción, Teléfono Rojo (Sitio), )  

Hasta ayer 17 de abril ninguna de las tres personas que buscan suceder al presidente Andrés 
Manuel López Obrador ha visitado tres estados, Chiapas, Nayarit y Guerrero, entidades 
caracterizadas por el clima violento que no debería ser determinante, pues el mismo ambiente 
priva en Michoacán, Jalisco, Guanajuato, Zacatecas y muchos más. A cambio, el candidato pero 
sobre todo las CANDIDATAS han visitado hasta en cinco o seis ocasiones, entidades con los 
padrones más numerosos, siendo ejemplo acabado de ello el estado de México, donde tanto 
Claudia Sheinbaum como Xóchitl Gálvez han sido recibidas, preferentemente en municipios 
conurbados a la capital del país, sin olvidar el valle de Toluca. 
 
Reunirá Acapulco a presidenciables en 87 Convención Bancaria 
(2024-04-17, Rodrigo Cerezo, 24-Horas.mx (Sitio), )  

En la jornada inaugural se prevé el mensaje del presidente de la ABM, Julio Carranza y la 
presentación sobre transición energética de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 
Mientras para el cierre de la convención se confirmó la asistencia de los tres presidenciales: 
Claudia Sheinbaum, candidata de la coalición “Sigamos haciendo historia”; Xóchitl Gálvez, 
abanderada de “Fuerza y Corazón por México”; y el candidato de Movimiento Ciudadano (MC), 
Jorge Álvarez Máynez. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Kumamoto pedirá apoyo federal para L3 a Tesistán 
(2024-04-18, Redacción, NTR Guadalajara JAL (sitio), )  

El candidato a Zapopan de la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, Óscar Santos Rizo, se 
reunió con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, en donde 
anunció la creación del “Instituto de Estudios Urbanos de Zapopan”. Dicho espacio tendría la 
función de entender el crecimiento de la ciudad, las necesidades, además de conocer qué se 
puede hacer de manera sostenible y amigable con el medio ambiente. 
 
"Vamos a construir juntos", ofrece Homero Davis en CMIC BCS 
(2024-04-18, Redacción, Noticias La Paz BCS (Sitio), )  

Homero Davis Castro, candidato a Senador por Baja California Sur se reunió con integrantes de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción a quienes ofreció hacer equipo, 
trabajar en un solo frente para fortalecer a quienes generan la mayoría de los empleos y participan 
en el sector más dinámico de la economía, las micro y pequeñas empresas. Acompañado por el 
candidato a diputado federal, Manuel Cota Cárdenas, Davis Castro expuso su proyecto legislativo 
que permita poner candados a la asignación de contratos de obra pública y servicios para que se 
beneficien las empresas locales, especialmente en el rubro de la construcción. 

Tribuna de México BCS (Sitio), NBCS Noticias BCS (Sitio), Diario Humano BCS (Sitio), Diario La Talacha (blog),  
 
Impactan recortes a dependencias federales 
(2024-04-18, Redacción, La Red TAMP (Sitio), )  
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Recortes superiores al 80 por ciento han sufrido en los últimos años dependencias federales 
como ASIPONA, CONAGUA, ISSSTE, IMSS, SCT, Pemex en Tamaulipas que de entre mil 500 
y 2 mil millones de pesos que les asignaban, ahora reciben un promedio de 300 millones lo que 
ha impactado en el desarrollo de la infraestructura y la generación de empleos en la entidad. Así 
lo dio a conocer Gustavo Adolfo Organista González, Coordinador de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción, quien se mostró preocupado por la situación que enfrentan los 
constructores. 
 
Crece en México la afluencia a centros comerciales y tiendas este 2024 
(2024-04-18, Redacción, Cultura Empresarial MX (sitio), )  

Crece en México la afluencia a centros comerciales y tiendas este 2024. Prevención de escasez: 
hogares captan agua para beneficios múltiples. Peso mexicano, la moneda más apreciada del 
2024. Emergencia nacional por el reto del agua: CMIC 
 
Tengo la visión de lo que nuestro estado ocupa: Eugenio Hernández 
(2024-04-18, Redacción, El Eco del Mante TAMPS (sitio), )  

Convencido de que la construcción detona la economía para todos los sectores, el candidato del 
Partido Verde al Senado, Eugenio Hernández Flores se reunió con integrantes de la Asociación 
de Constructores de Nuevo Laredo, A.C. a quienes les dijo, “me siento como en mi casa”. Eugenio 
Hernández agradeció al Presidente de la CMIC en Nuevo Laredo, Luis Bernardo Atilano 
Rodríguez, a quien le reiteró que apoyará que los proyectos de infraestructura que se desarrollen 
en el estado, sean asignados a los constructores de cada lugar. 

Buro Periodístico Online, La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio), Noticias de Tampico TAMS (sitio), La Prensa TAMPS 
(sitio), La Región Tamaulipas TAMP (sitio), La Verdad TAMPS (sitio), Muro Político MX (sitio), El Reportero TAMPS (sitio),  
 
Expone propuestas Nieto a integrantes de la Cámara de la Construcción 
(2024-04-18, Redacción, Noticiero Panorama Queretano QRO (sitio), )  

Ante agremiados de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Santiago Nieto 
Castillo, candidato al Senado de la República por MORENA, aseguró que gestionará el 
crecimiento económico del ramo, a través de una agenda legislativa. Abundó que es necesario 
aumentar la inversión en infraestructura, creando más empleos, así como, simplificar trámites 
burocráticos, como los permisos de construcción y regularización ambientales. Igualmente señaló 
que es importante implementar un enfoque pro negocios en la regulación y política fiscal que 
permita una reducción de impuestos para las empresas del sector, la implementación de 
incentivos fiscales para la inversión en infraestructura y la eliminación de barreras regulatorias 
que obstaculicen el crecimiento y la competitividad de las empresas constructoras. 

Alerta Qro Noticias QRO (Sitio), Crónica Regional QRO (sitio), Al Diálogo Querétaro (sitio), Sin Permiso QRO (sitio), La Lupa 
MX QRO (sitio),  
 
Habrá sinergia con empresarios locales en proyectos de obra pública, asegura Rosa 
González. 
(2024-04-18, Redacción, Síntesis del Golfo TAMPS (sitio), )  

Al reunirse con empresarios adheridos a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Rosa González Azcárraga, candidata a la Alcaldía de Tampico señaló que 
durante su gobierno se le seguirá dando prioridad a los constructores de la localidad en las obras 
que se desarrollen con recursos del municipio y gestionará que esta tónica se replique en las 
obras provenientes del Estado y la Federación. La Candidata de la Alianza “Fuerza y Corazón 
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por Tamaulipas”, recordó que desde 2018 se ha venido trabajando de manera coordinada con la 
CMIC, por lo que existe la confianza con los empresarios de seguir construyendo nuevas obras 
y proyectos en beneficio de las familias tampiqueñas. 

Noticias de Tampico TAMS (sitio), CNT Tamaulipas TAMP(Sitio), Expreso on line TAMPS (sitio), Muro Político MX (sitio), El 
Reportero TAMPS (sitio), Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio), La Red TAMP (Sitio), Vox Populi Noticias TAMPS (sitio),  
 
Inversión federal en Tamaulipas se desplomó en más de un 80% 
(2024-04-18, El Sol de Tampico, Baldemar Mijangos, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

El gobierno federal dejó de invertir poco más del 80 por ciento en presupuestos para la inversión 
y el mantenimiento en diversos rubros en la entidad, lo que lamentablemente vino a afectar al 
ramo de la construcción, es por esto que esperan que la siguiente administración federal haga 
un viraje a favor de la ampliación de los presupuestos a ejecutar, indicó el coordinador de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en el sur de Tamaulipas, Gustavo 
Adolfo Organista González. 
 
No creen empresarios en los candidatos 
(2024-04-18, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

La Unión de Organismos Empresariales, ha expresado la creciente desconfianza de los 
empresarios hacia los candidatos a la alcaldía de Monclova. Tras reunirse con varios aspirantes, 
señalan su decepción ante lo que consideran un que falta responsabilidad de cumplir las 
promesas. Los empresarios de las distintas cámaras como Canaco, CMIC, Coparmex, Canirac, 
entre otros, están analizando detenidamente los antecedentes de los candidatos, evaluando la 
solidez de sus promesas y propuestas. 
 
Presentan los constructores plan para desarrollo urbano 
(2024-04-18, Benjamín Pacheco López, El Vigía BC (sitio), )  

Representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la 
Asociación Mexicana de la Industria de la Construcción (Amic) y Compañías Mexicanas de la 
Industria de la Construcción de Ensenada (Comice) se reunieron en el Primer Foro de 
Infraestructura de Ensenada. Durante el evento, se presentó el Plan de Desarrollo Urbano, 
Economía e Infraestructura para una mejor calidad de vida de los ensenadenses. Los 
representantes de la CMIC, AMIC y Comice destacaron la importancia de la colaboración entre 
las asociaciones para impulsar el crecimiento y la innovación en la industria de la construcción. 
 
Prevención de escasez: hogares captan agua para beneficios múltiples 
(2024-04-18, Redacción, Cultura Empresarial MX (sitio), )  

Ante la preocupante situación de estrés hídrico en México, revelada por el estudio "Perspectivas 
del agua en el Valle de México: propuestas hacia la seguridad hídrica" de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), en base a datos proporcionados por la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua), se destaca que el acuífero subterráneo, que abastace a la CDMX, presenta una 
extracción de agua que supera en un 215% su capacidad de recarga. En este contexto, y con el 
objetivo de satisfacer la demanda de agua de los aproximadamente 22 millones de habitantes 
que residen en el área metropolitana, el "Sistema de captación de agua" emerge como una 
solución innovadora y necesaria para abordar la escasez hídrica en los hogares, ya que al 
aprovechar la lluvia, este sistema ofrece una serie de beneficios tanto prácticos como 
ambientales que merecen una atención urgente y profunda. Emergencia nacional por el reto del 
agua: CMIC 
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Peso mexicano, la moneda más apreciada del 2024 
(2024-04-18, Redacción, Cultura Empresarial MX (sitio), )  

Emergencia nacional por el reto del agua: CMIC 
 
«FOROS DEL CONSEJO DE INSTITUCIONES CD. VICTORIA» 
(2024-04-18, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

El Consejo de Instituciones y Ciudadanos de Victoria A.C. ha invitado al Dr. Jorge Lera a participar 
en la Mesa Temática “Desarrollo Económico para la Prosperidad Sostenible”. El evento se 
realizará en la Sede de la CMIC de Victoria durante varias sesiones para los diferentes temas, 
iniciando con las de Economía y Educación el día 23 de abril a partir de las 17:00 horas, 
esperando desahogar las propuestas en una hora y media. 
 
Miriam, Claudia y Moreno...Cierran filas en torno a sus campañas candidatas de 
MORENA 
(2024-04-17, Redacción, El Mexicano BC (sitio), )  

Temas como Movilidad Urbana, Infraestructura Vial, Técnicas de Asfalto, Mejora Regulatoria, 
Plan de Desarrollo Urbano, Economía e Infraestructura para una Mejor Calidad de Vida de los 
Ensenadenses, con los expositores JULIO SALINAS, presidente del Consulten; HÉCTOR 
RAMOS GARCÍA, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC); EDGAR ROJO MEDINA, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria de la 
Construcción (AMIC); y SERGIO TORRES MARTÍNEZ, presidente de Comice, serán 
desarrollados durante el Primer Foro de Infraestructura Ensenada... 
 
ESCUCHARON EMPRESARIOS MATAMORENSES A MAKI ORTIZ YA MARIO LÓPEZ 
(2024-04-17, Redacción, La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La candidata a Senadora por el Partido Verde, Maki Esther Ortiz Domínguez, participó en el 
Diálogo con el Consejo Coordinador Empresarial de Matamoros, junto con el candidato a 
Diputado Federal, Mario López Hernández, en una sesión conducida por el presidente de la 
CANACINTRA-Matamoros, Lic. Oscar Mario Farías y organizada por el presidente del organismo, 
David García Argüelles. Aseguro el líder del Consejo que la ciudad tiene una población 
dinámicamente activa, “nos es muy importante conocer de viva voz de ustedes la información, 
las propuestas y proyectos”, dijo y detalló que dicho organismo agrupa a 14 Cámaras, 
representadas algunas por: Juan Enrique Delgado Blanco, presidente de la CANIRAC; Raúl 
González, Presidente de la CMIC, y Nuria Ruiz, presidenta de la CANACAR. 

Buro Periodístico Online, Línea Directa TAMPS (sitio), 7 Días Tamaulipas TAMPS (sitio),  
 
Urge mayor presupuesto para atender crisis del agua: Andrés Velázquez 
(2024-04-17, Redacción, Quadratín Bajío GTO (Sitio), )  

Ante más de 200 integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Andrés Velázquez Vázquez aseguró que desde el Congreso de Hidalgo hará que se 
respete el artículo 27 de la Constitución, donde se establece que la tierra y los recursos naturales 
son de todos. “En un entorno de amigos, nuestra propuesta es la de impulsar el desarrollo urbano 
armónico, donde la construcción de las zonas habitacionales en Pachuca y sus alrededores 
pueda dotar de infraestructura que permita cuidar el medio ambiente”, afirmó el candidato de 
Morena a la diputación local por el distrito XIII Pachuca. 
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La CMIC desarrolla un plan para atender la crisis hídrica 
(2024-04-17, Redacción, Imagen Radio CDMX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) señaló que ante la crisis 
hídrica que se está viviendo en el país, desarrolló una serie de medidas para poder atender dicha 
situación. Ante esto, detalló que se deberían invertir anualmente 90 mil millones de pesos para 
mejorar todos los componentes relacionados con su infraestructura. Aunado a que, especificó 
que este escenario significaría que se tendría que duplicar el monto que se destina a este tipo de 
obras, ya que en este año se han dado 45 mil millones de pesos. 
 
Constructores esperan certeza jurídica con la nueva Ley de Construcción del Estado de 
Puebla 
(2024-04-17, Francisco Sanchez, Intolerancia PUE (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Gustavo Vargas 
Constantini, precisó que la nueva Ley de Construcción del Estado de Puebla, debe garantizar la 
certeza jurídica, y mejorar la calidad y seguridad. El objetivo principal, es el de brindar certeza 
jurídica en materia de construcción, así como para contar con un ordenamiento que incentive la 
innovación en la construcción. Uno de los principales componentes es que propone dar certeza 
jurídica a la seguridad estructural y control de calidad en obras, en los procedimientos. 
 
Jórge Álvarez Máynez propone reforma al modelo alimentario de llegar a la presidencia 
de México 
(2024-04-17, Redacción, Es de Latino USA (sitio), )  

Jorge Álvarez Maynez, candidato presidencial del Movimiento Ciudadano, propuso una reforma 
al modelo alimentario de México durante un foro organizado por el Instituto de Recursos 
Mundiales. Álvarez Máynez mencionó que la candidata del oficialismo Morena, Claudia 
Sheinbaum, y la opositora Xóchitl Gálvez del PAN, PRI y PRD firmaron ante la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción que destinarán el 6% del Producto Interno Bruto a inversión 
pública y que no habrá nuevos impuestos, algo que considera imposible. 
 
Empresas locales ya trabajan en tres contratos con SEDATU, destaca líder local de CMIC 
(2024-04-17, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio), )  

José Luis González Valencia, presidente en Tabasco de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) dio a conocer que afortunadamente la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), ya cambió la perspectiva que tenía hacía las 
constructoras tabasqueñas, por lo que ya hay empresas locales con tres contratos de esta 
dependencia. 
 
Disminuyen de manera considerable recursos en dependencias federales para desarrollo 
de infraestructura17 abril, 2024 
(2024-04-17, Juanita del Ángel, Línea Directa TAMPS (sitio), )  

Los recursos para el desarrollo de infraestructura han disminuido de manera considerable en las 
dependencias federales, entre ellas ASIPONAS, SCT, CONAGUA, ISSSTE e IMSS, ya que antes 
recibían hasta 2 mil millones de pesos y ahora solo 300 millones de pesos. Gustavo Adolfo 
Organista González, Coordinador de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
quien mostró su preocupación ante esta situación que afecta al sector que representa. 
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Seremos un Gobierno Porteño Transparente en Rubro de Obra Pública: Rosa 
(2024-04-17, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), )  

La candidata a la alcaldía de Tampico, Rosa María González Azcárraga, confirmó que en su 
gobierno municipal habrá una total transparencia en el manejo de la obra pública, y reiteró que 
los empresarios constructores de la localidad son quienes ejercerán ese beneficio para la 
población. Luego de comparecer ante constructores adheridos a la CMIC, en compañía de toda 
la fórmula de Tampico, González precisó que la transparencia en este rubro será una de sus 
metas, de ganar los comicios del 2 de Junio. 
 
Necesario más Obra del Próximo Gobierno Federal: CMIC Zona Sur 
(2024-04-17, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación zona sur, pidió a quien 
resulte ganadora de la elección federal el 2 de Junio, asigne mayor obra pública a las entidades, 
ya que son los constructores quiénes deben ejercer esa labor, y no la SEDENA. El coordinador 
de la zona sur de la CMIC, Gustavo Organista González, señaló que tantas atribuciones que le 
ha otorgado el Presidente de México al Ejército Mexicano en materia de creación de 
infraestructura, ha ocasionado que a nivel nacional se pierda una cantidad importante de fuentes 
de empleo. 
 
Reitera Rosa González a constructores de Tampico que encabezará un gobierno 
transparente 
(2024-04-17, Baldemar Mijangos, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

En el encuentro que sostuvieron con los constructores afiliados en la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) Tamaulipas, los candidatos de la coalición ‘Fuerza y 
Corazón por Tamaulipas’, Rosa González Azcárraga, Jesús Nader, Marcela Unda y Pepe 
Schekaibán, se comprometieron a transparentar totalmente los presupuestos destinados a la 
obra pública, como fue una de las exigencias de los empresarios del sector. 
 
¿Quiénes son los candidatos a senadores de Tamaulipas? 
(2024-04-17, Redacción, Milenio (sitio), )  

Eugenio Javier Hernández Flores. Va por el PVEM, tiene 64 años y su grado máximo de estudios 
es Ingeniería Civil por el Tecnológico de Monterrey. En trayectoria política y/o participación social: 
diputado federal por Victoria, después llegó a la alcaldía de esa ciudad y asume el cargo en 2001. 
Fue gobernador de Tamaulipas de 2005 al 2010. En lo profesional, se desempeñó en el sector 
de la construcción de viviendas, centros comerciales y urbanización de vialidades. Fue 
Presidente de la CMIC Victoria y titular de Comapa. Miembro de Coparmex y del Club Rotario. 
 
Designan Nueva Mesa Directiva de la UOECS para el Periodo 2024-2025 
(2024-04-17, Redacción, El Siglo de Torreón (sitio), )  

El presidente de la Cámara Nacional de la Vivienda (CANADEVI), José Eduardo Garza Valdés, 
será el secretario general de la Unión de Organismos Empresariales Coahuila Sureste (UOECS), 
para el período 2024-2025, una vez que la Asamblea General Ordinaria aprobó la transición, así 
como el informe del dirigente saliente, Eder Alejandro López González. La Unión de Organismos 
Empresariales Coahuila Sureste, como organismo cúpula empresarial de la región, agrupa a 
COPARMEX, CANACINTRA, CANACO, CANIRAC, ARHCOS, AIERA, CAPI, CANADEVI y 
CMIC. 
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Espera CMIC certeza jurídica con nueva Ley de Construcción en Puebla 
(2024-04-17, Francisco Sanchez, Intolerancia PUE (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Gustavo Vargas 
Constantini, precisó que la nueva Ley de Construcción del Estado de Puebla, debe garantizar la 
certeza jurídica, y mejorar la calidad y seguridad. En entrevista el empresario dijo que urgía 
actualizar la Ley de Construcción del estado de Puebla, y recordó que tiene una antigüedad de 
89 años y su mismo contenido la hacen obsoleta a todas luces. 
 
Concretan relevo en la Unión de Organismos Empresariales Coahuila Sureste 
(2024-04-17, Rebeca Ramírez, Vanguardia COAH (sitio), )  

La Unión de Organismos Empresariales Coahuila Sureste (UOECS) realizó su asamblea general 
ordinaria, en la que se concretó el cambio de su mesa directiva para el periodo 2024-2025. Este 
organismo quedó encabezado por José Eduardo Garza Valdés de Canadevi Coahuila quien es 
ahora secretario general, mientras que Luis Xavier Galindo Valdés de ARHCOS como tesorero y 
Miguel Monroy Robles como secretario técnico. La Unión de Organismos Empresariales Coahuila 
Sureste es el organismo cúpula empresarial de la región, que agrupa a COPARMEX, 
CANACINTRA, CANACO, CANIRAC, ARHCOS, AIERA, CAPI, CANADEVI y CMIC. 
 
Presentarán candidatas a la gubernatura de Guanajuato propuestas para la industria de 
la construcción 
(2024-04-17, Redacción, El Sol de León (sitio), )  

El nuevo presidente Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Guanajuato, 
Raúl Silva Ávila, dijo que tendrán un evento con las candidatas a la gubernatura donde les 
presentarán sus propuestas específicas para la industria. Comentó que los temas urgentes a 
atender para el sector es el agua, seguido de otros como la seguridad, infraestructura y vivienda. 
“El problema del agua brinca por todos lados ahorita por la urgencia y el calor que nos hace sentir. 
El estrés hídrico es un monstruo de mil cabezas y desde la CMIC vemos la parte más técnica, la 
parte de la infraestructura y bueno a nivel país la inversión requerida es de 90 mil millones de 
pesos cuando en el último año se invirtió la mitad y en el promedio del último sexenio 20 mil 
millones de pesos. El déficit es un verdadero reto para las administraciones”. 
 
En NL las Aulas Móviles Nueva Ruta -AT&T combaten el rezago educativo 
(2024-04-17, Redacción, 3ersector.mx (Sitio), )  

La Fundación Construyendo y Creciendo, AT&T y la Secretaría de Igualdad e Inclusión han 
establecido una alianza para combatir el rezago educativo en Nuevo León. A través de las Aulas 
Móviles Nueva Ruta -AT&T, se brindan servicios de alfabetización digital y cursos de desarrollo 
humano a más de 1,700 estudiantes. La Cámara Mexicana de la Industria y de la Construcción 
(CMIC) se unió a esta iniciativa en 2023 contribuyendo con el préstamo de dos campers. Gracias 
a esta colaboración, en 2024, el Municipio de Monterrey se sumó al proyecto multiactor, y ahora 
cuenta con dos aulas móviles operando en su territorio. En estas aulas móviles también se 
comenzó a asesorar a estudiantes que buscan concluir su primaria y/o su secundaria en alianza 
con INEA. 
 
RAÚL SILVA PROTESTÓ COMO PRESIDENTE DE CMIC 
(2024-04-17, Redacción, Kuali GTO (sitio), )  

Este miércoles, Raúl Silva Ávila, tomó protesta como nuevo presidente del Comité Directivo de 
la Cámara Mexicana de la Industria de Construcción (CMIC) Delegación Guanajuato 2024-2026. 
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Raúl Silva sustituye en el cargo a Enrique Aranda Anaya y al tomar el cargo habló de su 
compromiso de trabajar de manera íntegra para el sector de la construcción. “Debemos tener 
presente que detrás de cada empresa hay una familia, quienes nos inspiran para seguir adelante 
(…) Hoy se conjuntan retos y asumimos este encargo con visión de política empresarial. 
Guanajuato es uno de los estados donde nuestra industria ha sido de gran importancia para el 
desarrollo del mismo, tenemos la obligación de trabajar con ética en cada uno de los proyectos 
en los que intervenimos”, dijo el líder de los constructores. 
 
¿Y si se le cae la diputación 'pluri' a CdV? 
(2024-04-17, Redacción, Reporteros en la Red TAMPS (sitio), )  

Hoy es el día en que el panista Francisco García Cabeza de Vaca estará con los cuernos, perdón, 
con los pelos de punta. Porque hoy la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF), discutirá, analizará y votará la ponencia de la magistrada Janine Madeline 
Otálora Malassis sobre la inviabilidad de que el exgobernador tamaulipeco Francisco García 
Cabeza de Vaca sea candidato del PAN a diputado federal por la lista de representación 
proporcional. Tal como ya se había anunciado, hoy por la mañana estará en la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), la candidata del PAN a la presidencia municipal de 
Tampico, Rosa María González Azcárraga. 
 
EQUILIBRIOS / LOS CABOS ¡FACTOR LEGGS! 
(2024-04-17, Redacción, Radar Político BC (sitio), )  

HOMERO DAVIS CASTRO, candidato a Senador, se reunió con integrantes de la CMIC a 
quienes ofreció hacer equipo, trabajar en un solo frente para fortalecer a quienes generan la 
mayoría de los empleos y participan en el sector más dinámico de la economía, las micro y 
pequeñas empresas... 
Diario Humano BCS (Sitio), Análisis BCS (sitio),  
 
Se realiza asamblea para cambio de dirigencia 2024 de la Unión de Organismos 
Empresariales Coahuila Sureste 
(2024-04-17, Redacción, Players Of Life COAH (sitio), )  

En la reciente Asamblea General Ordinaria de la Unión de Organismos Empresariales Coahuila 
Sureste, se llevó a cabo el cambio de dirigencia de la UOECS, marcando el inicio de una nueva 
etapa para el periodo 2024-2025. La Unión de Organismos Empresariales Coahuila Sureste, 
como el máximo organismo empresarial de la región, agrupa a COPARMEX, CANACINTRA, 
CANACO, CANIRAC, ARHCOS, AIERA, CAPI, CANADEVI y CMIC, consolidando así una sólida 
red de apoyo y representación para el sector empresarial en la zona. 
 
Raúl Silva Ávila asume presidencia de la CMIC en Guanajuato 
(2024-04-17, Redacción, Correo GTO (sitio), )  

Este miércoles Raúl Silva Ávila rindió protesta como presidente de la Delegación Guanajuato de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), cargo con el que representará 
a casi 300 afiliados. Apostará a que los contratos de obra se mantengan en la entidad. Silva Ávila 
reconoció que hoy en día se conjuntan retos que van desde la sobrevivencia de las empresas y 
la inseguridad del entorno, hasta la sostenibilidad de los proyectos en los que participan los 
agremiados. 
 
Paquetes de infraestructura no se consolidaron: CMIC 
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(2024-04-17, Galo Ramírez, En Concreto (Sitio), )  

Los paquetes de infraestructura que se anunciaron con bombo y platillo, por el presidente Andrés 
Manuel López obrador y la Iniciativa Privada nunca se consolidaron, así lo comentó la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Los dos paquetes de infraestructura que 
dieron a conocer el gobierno de presidente López Obrador y la Iniciativa Privada “nunca se 
consolidaron” se quedaron anuncios y no hubo avances y el tercer paquete “nunca existió” 
comentó Alfonso Carrillo, director de información y estadística de la CMIC. 
 
El presidente de la cámara de la industria de la construcción, Luis Méndez, afirmó que la 
escasez del agua debe considerarse como una emergencia nacional. 
(2024-04-17, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias, )  

El presidente de la cámara de la industria de la construcción, Luis Méndez, afirmó que la escasez 
del agua debe considerarse como una emergencia nacional. 
 
MICRÓPOLIS / ¡SIEMPRE SÍ HABRÁ DEBATES EN BCS! Análisis Periodísticos B.C.S. 
(2024-04-17, Redacción, Análisis BCS (sitio), )  

HOMERO DAVIS CASTRO, hizo serios compromisos con integrantes de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción, sobre todo, porque estos profesionales de siempre, han 
peleado y exigido que en la construcción de obras federales que se realicen en la entidad, sean 
las constructoras locales las que lo hagan y no las foráneas como sucede desde hace décadas. 
El candidato al senado de la República de la alianza Seguimos haciendo historia, dijo que ante 
esta demanda, su propuesta es buscar reformar la ley en la materia, para para garantizar que las 
empresas locales accedan a contratos de obra pública y servicios de dependencias federales y 
estatal.  
 
Constructores de Guanajuato recurren a pipas de agua tratada por estrés hídrico 
(2024-04-17, Redacción, Zona Franca GTO (Sitio), )  

La escasez de agua en Guanajuato ha llevado a los constructores a contratar pipas de reúso en 
municipios del corredor industrial. Sin embargo, el encarecimiento del agua tratada ha llevado a 
que hagan largas filas y que los precios por pipas se eleven. Así lo reconoció Raúl Silva Ávila, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Guanajuato. El 
líder de la construcción dijo que el costo de una pipa de agua tratada ronda los 300 pesos. 
 
Se mantendrá el trabajo en unidad con el sector empresarial: Manolo Jiménez 
(2024-04-17, Redacción, El Sol de la Laguna COAH (sitio), )  

Teniendo como testigo de honor al gobernador Manolo Jiménez Salinas, José Eduardo Garza 
Valdés asumió la presidencia de la Unión de Organismos Empresariales Coahuila Sureste 
(UOES), para el periodo 2024-2025 y sustituye en el cargo a Eder López González. La Unión de 
Organismos Empresariales Coahuila Sureste es el organismo cúpula empresarial de la región, 
que agrupa a COPARMEX, CANACINTRA, CANACO, CANIRAC, ARHCOS, AIERA, CAPI, 
CANADEVI y CMIC. 
 
Presentarán candidatas a la gubernatura de Guanajuato propuestas para la industria de 
la construcción NEWSLETTER 
(2024-04-17, Redacción, Noticias Vespertinas GTO (Sitio), )  

El nuevo presidente Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Guanajuato, 
Raúl Silva Ávila, dijo que tendrán un evento con las candidatas a la gubernatura donde les 
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presentarán sus propuestas específicas para la industria. Comentó que los temas urgentes a 
atender para el sector es el agua, seguido de otros como la seguridad, infraestructura y vivienda. 
 
Verónica Delgadillo reta a 'Chema' Martínez a debatir 
(2024-04-17, Redacción, NTR Guadalajara JAL (sitio), )  

La candidata a la presidencia municipal de Guadalajara por Movimiento Ciudadano, Verónica 
Delgadillo García, invitó a debatir y contrastar ideas de manera personal al aspirante al mismo 
cargo de la coalición Sigamos Haciendo Historia en Jalisco, José María Martínez Martínez. En 
un encuentro con miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), la candidata a la alcaldía por Fuerza y Corazón por Jalisco, Diana González Martínez, 
se comprometió con cuatro puntos claves para el desarrollo en el sector, entre ellos transparencia 
en las licitaciones y eliminación de adjudicaciones directas e igualdad de oportunidades para 
todos los participantes. 
 
¿Y si se le cae la diputación 'pluri' a CdV? 
(2024-04-17, Redacción, Reporteros en la Red TAMPS (sitio), )  

Hoy es el día en que el panista Francisco García Cabeza de Vaca estará con los cuernos, perdón, 
con los pelos de punta. Porque hoy la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF), discutirá, analizará y votará la ponencia de la magistrada Janine Madeline 
Otálora Malassis sobre la inviabilidad de que el exgobernador tamaulipeco Francisco García 
Cabeza de Vaca sea candidato del PAN a diputado federal por la lista de representación 
proporcional. De eso trata la ponencia de la magistrada electoral: de impedir la llegada de Cabeza 
de Vaca a la Cámara de Diputados. El proyecto de Janine Otálora, expresidenta del TEPJF, se 
sustenta en el hecho de que la acción penal contra el exgobernador de Tamaulipas no ha 
prescrito. Tal como ya se había anunciado, hoy por la mañana estará en la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), la candidata del PAN a la presidencia municipal de 
Tampico, Rosa María González Azcárraga. 
 
Claudia Sheinbaum se reunió con empresarios en Tijuana 
(2024-04-18, Redacción, Vnexplorer CDMX (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, candidata por la coalición “Sigamos Haciendo Historia”, se reunió con más 
de 340 personas del sector empresarial en Tijuana. Ante más de 20 organismos del sector 
productivo dijo que a pesar de que Baja California es de los principales contribuyentes al producto 
interno bruto del país, la forma de destinar recursos seguirá de la misma manera, pero realizando 
obras y proyectos necesarios. Gabriel Vizcaino, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en Tijuana, dijo “zapatero a tus zapatos, creo yo que es una 
respuesta muy a la Mexicana, en la cámara de la construcción hemos construido el país por 
muchos años, estamos hablando de nueve mil empresas constructoras que han hecho todas las 
obras grandes, y ahora ni siquiera podemos participar en esas obras porque la política federal 
decidiera que la Sedena fuera quien hiciera esas obras”. 
 
Consumo de agua en pipas aumentó 200 % en el sector: CMIC 
(2024-04-18, Rocío Hernández, Página Central GTO (Sitio), )  

“El estrés hídrico es un monstruo de mil cabezas”, señaló Raúl Silva, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Guanajuato, quien señaló que 
la escasez de agua ya está impactando al sector en los costos. Raúl Silva refirió que en 
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Guanajuato se ha tenido que incurrir al uso de pipas por el tema de escasez de agua como 
medida alternativa, y evitar la afectación al sector, sin embargo encarece los costos porque cada 
pipa les sale hasta en 300 pesos. 

Mega Noticias MEX (sitio),  
 
Presidente de CMIC destaca el papel de las mujeres 
(2024-04-18, Redacción, GTO Milenio León, . 10)  

En el evento de toma de protesta del nuevo comité directivo 2024-2026 de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Guanajuato, su presidente entrante, Raúl 
Silva Ávila, hizo un reconocimiento al creciente liderazgo femenino en la política y el sector 
empresarial. “Por primera vez en la historia tendremos a mujeres al frente del Ejecutivo federal, 
del estatal, en varias alcaldías. En el sector, hay cada vez más mujeres empresarias, contamos 
con obreras en campo, en las labores administrativas, en el quehacer técnico, como arquitectas, 
o ingenieras”, dijo Silva Ávila. 
 
Industria de la construcción, clave en la recuperación económica 
(2024-04-18, Redacción, EDO.MEX Capital EDO.MEX, . 8)  

El gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, destacó que la industria de la 
construcción ha sido pieza clave en la recuperación económica y en la consolidación de la 
infraestructura para la competitividad y el desarrollo estatal. El mandatario estatal asistió a la 
ceremonia de toma de protesta del nuevo Consejo Directivo de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Guanajuato, para el periodo 2024-2026, que 
encabeza Raúl Silva Ávila, en relevo de Enrique Aranda Anaya. Rodríguez Vallejo, dijo que esta 
nueva directiva sabrá cumplir con la función de representación, apoyo y fortalecimiento de las 
empresas constructoras, por lo que “tendrán todo nuestro respaldo para que este sector siga 
creciendo en beneficio del desarrollo económico y social de Guanajuato”. 
 
Raúl Silva, nuevo presidente de CMIC 
(2024-04-18, Christian Rendón, GTO El Sol de Irapuato, . 1,2)  

Raúl Silva Ávila tomó protesta como nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en Guanajuato; dijo que trabajará con una visión de política industrial 
para el fortalecimiento de las 300 empresas afiliadas a ellos y que operan de manera formal. 
 
ICA debe de aceptar responsabilidades por retraso en obra 
(2024-04-18, Francisco Segura, Plaza de Armas QRO (sitio), )  

Óscar Hale Palacios, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) de Querétaro, señaló que la empresa ICA, encargada de la obra estatal Paseo 5 de 
Febrero, debe de aceptar sus responsabilidades respecto a la sanciones que emita el Gobierno 
del Estado por no entregar a tiempo la obra, la cual suma 7 meses de retraso. Hale Palacios 
opinó que el retraso se generó por la complejidad de la obra, sobre todo por los pasos a desnivel, 
en específico en la zona de Tlacote donde dijo que se hicieron tres desniveles y se trabajaron 
diferentes calles aledañas a Paseo 5 de Febrero, tales como avenida de las Torres y avenida 
Tlacote. 

Alerta Qro Noticias QRO (Sitio), Plaza de Armas QRO (sitio), El Diario de Querétaro QRO (sitio),  
 
Industria de la construcción, clave en el rescate económico 
(2024-04-18, Redacción, Reporte Índigo, . 8)  
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El gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, destacó que la industria de la 
construcción ha sido pieza clave en la recuperación económica y en la consolidación de la 
infraestructura para la competitividad y el desarrollo en la entidad. El mandatario estatal asistió a 
la ceremonia de toma de protesta del nuevo Consejo Directivo de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, delegación Guanajuato, para el periodo 2024-2026, que 
encabeza Raúl Silva Ávila en relevo de Enrique Aranda Anaya. 
 
Recibe la CMIC a candidatos 
(2024-04-18, Francisco Segura, Plaza de Armas QRO (sitio), )  

En un foro organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de 
Querétaro, miembros y agremiados abanderados por su presidente Óscar Hale Palacios 
presentaron ante candidatos al Senado de Movimiento Ciudadano (MC) y de Morena, las 
necesidades del gremio para que sean contempladas dentro de sus propuestas de campaña. En 
su oportunidad, Hale Palacios expresó que las propuestas fueron redactadas por miembros y 
personas de la sociedad civil, enfatizando que las propuestas más necesarias están relacionadas 
con el aumento de presupuesto federal para destinarlo a obra social en los estados y municipios 
del país. 
 
Se recupera un 30% la mano de obra en el sector de la construcción 
(2024-04-17, Redacción, El Momento YUC (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán, 
Raúl Monforte González, informó que la mano de obra en el sector de la construcción en la 
entidad ha experimentado una notable recuperación, con un crecimiento del 30% respecto al año 
anterior, tras un periodo desafiante en el 2023. Monforte González resaltó el papel fundamental 
que juega el sector de la construcción en el desarrollo económico y social de Yucatán, generando 
empleo, impulsando el crecimiento de otros sectores productivos y contribuyendo al 
mejoramiento de la calidad de vida de la población. 
 
Tren Maya inicia el despido de trabajadores en Quintana Roo 
(2024-04-17, M. A., Reportur.mx (Sitio), )  

A medida que las obras del Tren Maya van finalizando, muchos trabajadores están siendo 
despedidos y ahora pretenden regresar a sus antiguas actividades en los sectores agrícola, 
hotelero y de la construcción del Caribe mexicano. En los últimos meses se han perdido 7 mil 
350 fuentes de trabajo en Quintana Roo relacionadas con el ramo de la construcción, de acuerdo 
con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En la actualidad, 85 mil 
85 personas se encuentran ocupadas en este sector. Organismos como la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Quintana Roo, han advertido que la 
mayoría de estos trabajadores se encuentra al servicio del Tren Maya, y esa es la razón por la 
que se tiene un déficit de mano de obra para los contratos privados. 
 
Hay disposición por incluir a contructores locales en obra de potabilizadora: CMIC 
(2024-04-17, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

Ya hubo acercamiento con directivos de Ozone -empresa foránea que ganó la licitación para la 
obra de la planta potabilizadora que se construirá en el municipio de Durango- y existe disposición 
para que participen los constructores locales. Así lo informó el presidente de la Cámara Mexicana 
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de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Durango, Francisco Salazar Mendía, 
quien refirió que estuvieron en la cortina de la presa Guadalupe Victoria. 
 
Asiste Diego Sinhue a la toma de protesta del Consejo Directivo de la CMIC 
(2024-04-17, Redacción, Caracol en Movimiento (sitio), )  

El gobernador del estado, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, asistió a la ceremonia de toma de 
protesta del nuevo Consejo Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Delegación Guanajuato, para el periodo 2024- 2026. El ingeniero Raúl 
Silva Ávila, es el nuevo presidente para el periodo 2024-2026 y releva al arquitecto Enrique 
Aranda Anaya. El gobernador también reconoció a la gestión realizada por la mesa directiva que 
encabezó Enrique Octavio Aranda Anaya. 
 
Puebla, sede del Cuarto Foro de Innovación, Reestructuración y Conservación del 
Patrimonio 
(2024-04-17, Redacción, Municipios Puebla PUE (Sitio), )  

Uno de los retos del Cuarto Foro de Innovación, Reestructuración y Conservación, que se 
realizará en el estado de Puebla, es generar sensibilización hacia las diferentes formas de 
intervención y conservación del patrimonio material y, principalmente, del inmaterial, aseguró el 
director del Centro INAH en la entidad, Manuel Villarruel Vázquez, sobre el encuentro que se 
efectuará en el Museo Fuerte de Guadalupe, el 18 y 19 de abril de 2024. Organizada por el 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), dependencia de la Secretaría de Cultura 
federal, a través del Centro INAH Puebla, la secretaría estatal de Cultura y la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en la entidad, la edición versará sobre el tema “Retos 
y desafíos en la gestión del patrimonio material e inmaterial”. 

Enteratever VER (sitio),  
 
Candidatos de MC y Morena al Senado presentan propuestas ante CMIC 
(2024-04-17, Redacción, Código QRO QRO (Sitio), )  

Ante integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Querétaro, los candidatos al Senado de la República por Movimiento Ciudadano y por el 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Antonio Ortega Cerbón y Santiago Nieto Castillo, 
respectivamente, presentaron las propuestas que aplicarían de ser electos. El Presidente de la 
CMIC en Querétaro Óscar Hale Palacios, hizo saber a ambos candidatos las peticiones de la 
Cámara, entre las que se encuentran: creación de banco de proyectos de obra que garantice la 
asignación de fondos por parte del gobierno federal para la realización de proyectos y para los 
estudios previos de los mismos, así como que la responsabilidades de construcción que tienen 
en la actualidad las Fuerzas Armadas se reasigne a empresas constructoras especializadas en 
colaboración con secretarías y dependencias como Caminos y Puentes Federales (CAPUFE) y 
la Comisión Nacional del Agua (Conagua). 
 
AMPI y CMIC estrechan lazos mediante convenio de colaboración 
(2024-04-17, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

Durante asamblea de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) delegación 
Chihuahua, el organismo firmó un convenio de colaboración con la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) Chihuahua. El convenio que se concretó en la casa de los 
empresarios constructores, se pactó entre la presidenta de AMPI Chihuahua, Zulema Ruiz 
Terrazas; y el presidente de CMIC Chihuahua, Julio César Mercado Rodríguez. Mercado 
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Rodríguez, destacó la importancia de generar alianzas como esta, la cual fortalecerá ambos 
organismos. Es de mencionar que una vez concluida la firma de convenio, el representante de 
los constructores fue nombrado como miembro honorario de la asociación Mexicana de 
Profesionales Inmobiliarios (AMPI) sección Chihuahua. 

 

 


